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- без перепечаток 102 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ запустила образовательный проект для хоккеистов (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига запустила образовательный проект для 
хоккеистов. БАЗА, или Большая Академия Знаний Атлетов - специальный 
обучающий проект, в ходе которого хоккеисты получат возможность пройти 
онлайн-курсы по четырем направлениям, чтобы прокачать навыки в вопросах 
финансовой и юридической грамотности, спортивной психологии и личного 
бренда. 

перейти к статье 

Морозов о проекте БАЗА: "КХЛ важно, чтобы игроки могли развиваться, 
заниматься самообразованием и получать актуальные на знания" 
(Sports.ru) 
Глава КХЛ Алексей Морозов высказался об образовательном проекте лиги для 
игроков.  

перейти к статье 

КХЛ запустила обучающие онлайн-курсы для хоккеистов (Татар-Информ. 
Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 С 5 июня КХЛ запустила специальный образовательный проект для хоккеистов 
в виде онлайн-курсов по четырем направлениям, связанным с финансовой и 
юридической грамотностью, а также спортивной психологией и личным брендом. 

перейти к статье 

Морозов об иностранных тренерах в КХЛ: "Если есть хороший 
специалист, который принесет пользу, зачем отказываться? Яркий 
пример - Хартли. Сколько ребят при нем заиграло!" (Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался об иностранных тренерах в Фонбет Чемпионате 
КХЛ.  

перейти к статье 

Морозов: хоккей - номер один в стране, считаем (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о том, какой вид спорта считает 
главным в России. 

перейти к статье 

Агентство Playmaker из Казани вместе с КХЛ выиграли премию "Лучший 
медиапроект в спорте" MarSpo Awards (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Стали известны победители ежегодной премии MarSpo Awards.  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

"Далеко не худший вариант". Коньков - о переходе Кагарлицкого в 
"Торпедо" (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил подписание 
контракта нападающего Дмитрия Кагарлицкого с "Торпедо". 

перейти к статье 

Филатов: Кагарлицкий способен выдать сезон под 50 очков 
(Чемпионат.com) 
Известный в прошлом нападающий молодежной сборной России Никита 
Филатов рассказал о перспективах нападающего Дмитрия Кагарлицкого в 
"Торпедо".  

перейти к статье 

Щитов: хотел бы увидеть Радулова и Шипачева в "Торпедо" 
(Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил, что 37-
летнего нападающего Александра Радулова еще рано списывать со счетов.  

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Самый реальный вариант, куда перейдет Радулов, - 
минское "Динамо" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Журналист Алексей Шевченко назвал основной вариант продолжения карьеры 
форварда Александра Радулова.  

перейти к статье 

Неудачный старт и первый финиш без плей-офф при Леонтьеве. Итоги 
сезона: "Нефтехимик" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru рассказывает об итогах сезона 2023/2024 для клубов Лиги - 
"Нефтехимик" снова стартовал не лучшим образом, но сумел вернуться в борьбу 
за плей-офф и бился за путевку в кубковую весну до самого конца. 

перейти к статье 

Как будет играть "Сибирь"? Интервью нового главного тренера команды 
Епанчинцева (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
О развитии молодежи, ВХЛ и трансферах.  

перейти к статье 

Легионер за 70 млн. Глава ХК "Сибирь" Крутохвостов о планах на сезон 
(Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
Итоги первого месяца работы, разделение зон ответственности с коллегами, 
зарплаты игроков и найм легионеров из-за границы - об этом рассказал 
генеральный директор ХК "Сибирь" Лев Крутохвостов в эксклюзивном интервью 
медиахолдингу СибФМ Group.  

перейти к статье 

Радулов, Гусев и еще пятерка лучших свободных агентов КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Все эти люди должны в ближайшее время найти себе работу. 

перейти к статье 



 

 

У финалиста Кубка Гагарина - ноль приобретений. Это проблема для 
"Локомотива"? (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Железнодорожники" не в той ситуации, когда нужно огромное количество 
трансферов. 

перейти к статье 

Вратарь "Металлурга": особенность Разина как тренера - это кнут и 
пряник (Чемпионат.com) 
Вратарь "Металлурга" Никита Подскребалин рассказал об особенностях работы 
главного тренера Андрея Разина.. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг рассказал о задаче для СКА на следующий сезон (Р-
Спорт) 
Петербургский хоккейный СКА входит в число сильнейших клубов 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), перед ним всегда стоит задача 
завоевать Кубок Гагарина, заявил РИА Новости в рамках Петербургского 
международного экономического форума (ПМЭФ) первый вице-президент 
Федерации хоккея России (ФХР) и главный тренер СКА Роман Ротенберг.  

перейти к статье 

Этим летом хоккеисты отдохнут дольше обычно (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru)) 
СКА определился с планом предсезонной подготовки к чемпионату КХЛ. 
Тренировочный процесс начнется только 1 августа, на все про все у команды 
будет только месяц.  

перейти к статье 

Мэт Робинсон: атакующий и полезный (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги.  

перейти к статье 

"Информация о переходе Заседы в "Авангард" не соответствует 
действительности, как таковых переговоров нет" - агент игрока (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Слухи о том, что нападающий " Спартака " Матвей Заседа в ближайшее время 
перейдет в " Авангард ", не соответствуют действительности, у омского клуба нет 
интереса к вступлению в такой диалог, заявил "Матч ТВ" агент игрока Шуми 
Бабаев. 

перейти к статье 

Рекордный контракт в КХЛ. Владимир Ткачев уничтожил рынок игроков 
(Советский спорт) 
Две звезды лиги по-разному распорядились своим будущим.  

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Вряд ли в Россию приедут легионеры уровня 
Шипачева и Радулова" (Russia-hockey.ru) 
О сюрпризах трансферного рынка КХЛ-2024 - трехкратный олимпийский 
чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник бело-голубых, для 
Russia-Hockey.ru  



 

 

перейти к статье 

Ротенберг уличил Канаду в деградации, в "Филадельфии" ждут Мичкова. 
Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com) 
Ничушкин сыграет в Медиалиге, пути "Торонто" и Самсонова могут разойтись. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Сибирь" заключила контракт с форвардом Сусловым, который принял 
контрактное предложение (Чемпионат.com) 
"Сибирь" заключила двусторонний контракт на два года с ограниченно 
свободным агентом Константином Сусловым которому ранее было сделано 
контрактное предложение. 

перейти к статье 

"Амур" продлил контракт с хоккеистом Лапиным (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Амур" продлил контракт с хоккеистом Лапиным  

перейти к статье 

"Автомобилист" продлил контракт с 25-летним белорусским нападающим 
(Чемпионат.com) 
"Автомобилист" продлил контракт с 25-летним белорусским нападающим 
Василием Филяевым  

перейти к статье 

ХК "Локомотив" заключил новый контракт с Никитой Кирьяновым 
(Аргументы и Факты (yar.aif.ru)) 
Ярославский хоккейный клуб "Локомотив" заключил новый контракт с форвардом 
Никитой Кирьяновым.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Воспитанник "Нефтехимика" привезет Кубок Харламова в Нижнекамск 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Форвард "СКА-1946" Амир Нугманов проведет презентацию Кубка Харламова в 
Нижнекамске. 

перейти к статье 

"В "Капитане" мне доверяли, не мог упустить этот шанс". Нападающий 
Федор Аврамов - о прорывном сезоне, родном Санкт-Петербурге и 
активном отдыхе (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Форвард набрал 44 (23+21) очка в своем втором сезоне в Молодежной хоккейной 
лиге.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Защитник Ангелина Махмутова подписала новый контракт с "Агиделью" 
на три сезона (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 



 

 

19-летний защитник Ангелина Махмутова подписала новое трудовое соглашение 
с уфимской "Агиделью". Контракт с хоккеисткой рассчитан до сезона 2026/2027.  

перейти к статье 

Нападающий Елизавета Шкалева перешла из "Торпедо" в "Торнадо" в 
обмен на нападающего Александру Нестерову и защитника Анастасию 
Шмелеву (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Нижегородское "Торпедо" обменяло в дмитровское "Торнадо" нападающего 
Елизавету Шкалеву на двух игроков - нападающего Александру Нестерову и 
защитника Анастасию Шмелеву.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Федерация хоккея России подписала меморандум о сотрудничестве с 
индийской компанией (ТАСС) 
Организации будут углублять сотрудничество 

перейти к статье 

ФХР и CHAMPIONS Group подписали Меморандум о сотрудничестве 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Федерация хоккея России и индийская компания CHAMPIONS Group в рамках 
Петербургского международного экономического форума подписали 
Меморандум о сотрудничестве в сфере научно-технического партнерства в 
целях создания основы для совместных проектов, а также исследований и 
разработок.  

перейти к статье 

Ротенберг: "ФХР в рамках сотрудничества с Индией рассматривает 
предложение о строительстве автомобиля под брендом "Красная 
машина" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Первый вице‑президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг 

рассказал о сотрудничестве с партнерами из Индии. 
перейти к статье 

Роман Ротенберг рассказал, когда может состояться матч сборных России 
и Индии по хоккею (ТАСС) 
Матч между сборными России и Индии по хоккею может состояться через год 
или два.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Мы - оптимисты. Готовимся бороться за победу сразу, 
как вернемся на международные соревнования" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Руководитель штаба сборных команд России по хоккею Роман Ротенберг на 
полях Петербургского международного экономического форума (ПМЭФ) 
рассказал, какая задача будет стоять перед национальной командой после 
возвращения на международную арену. 

перейти к статье 

Ротенберг заявил о готовности "хоть завтра" сыграть с ЮАР в хоккей (Р-
Спорт) 
Россия открыта к сотрудничеству с ЮАР в развитии хоккея, в Южной Африке 
можно проводить игры хоть завтра, заявил РИА Новости в рамках 



 

 

Петербургского международного экономического форума (ПМЭФ) первый вице-
президент Федерации хоккея России (ФХР) и главный тренер петербургского СКА 
Роман Ротенберг.  

перейти к статье 

Ротенберг рассказал, когда российские хоккеисты могут сыграть в 
Гималаях (Р-Спорт) 
Официальный матч между российскими и индийскими хоккеистами для обмена 
опытом может пройти в Гималаях через год или два, заявил РИА Новости первый 
вице-президент Федерации хоккея России (ФХР), главный тренер петербургского 
СКА Роман Ротенберг на Петербургском международном экономическом 
форуме.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг: сборные Канады и США по хоккею деградируют в 
отсутствие россиян (ТАСС) 
Российские хоккеисты пропустили три чемпионата мира подряд 

перейти к статье 

"Матч ТВ" всегда помогает хоккею и сборной России. Большое спасибо 
холдингу за поддержку!" - Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Первый вице‑президент Федерации хоккея России (ФХР), главный тренер 

сборной "Россия 25" и СКА Роман Ротенберг поблагодарил телеканал "Матч ТВ" 
за поддержку в развитии российского хоккея. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов высказался о перспективах дальнейшей карьеры хоккеиста 
Радулова (ТАСС) 
Ранее стало известно, что Радулов покинул "Ак Барс" 

перейти к статье 

Фетисов считает, что ситуация с рейтингом IIHF не заслуживает широкого 
обсуждения (ТАСС) 
Ранее бывший вице-президент IIHF Калерво Куммола выразил недовольство 
тем, что Россия стала в рейтинге второй, опередив Финляндию 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Назаров: про чемпионство Чехии на ЧМ давно забыли, идет полная 
деградация ведущих сборных (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил чемпионство сборной Чехии на 
прошедшем чемпионате мира и заявил, что без сборной России уровень 
мировых первенств сильно упал. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Звезды НХЛ - такие же люди. Я не маленький мальчик". Гребенкин - о 
чемпионстве, дерзкой шутке и Америке (Sport24.ru) 



 

 

Интервью 21-летней звезды из России.  
перейти к статье 

EliteProspects: нижнекамец Артамонов будет выбран под 25-м номером на 
драфте НХЛ, Демидов - 2-м (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Статистический портал EliteProspects представил потенциальный драфт НХЛ 
2024 года.  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "Не удивлюсь, если в финале НХЛ увидим 
результативность финала КХЛ" (Russia-hockey.ru) 
О профессиональных деталях финальной серии плей-офф НХЛ "Флорида" - 
"Эдмонтон" - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, участник 
Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Поднимут перстни со льда (Российская газета) 
Голкипер "Флориды" Бобровский и его партнеры мечтают выиграть Кубок Стэнли 

перейти к статье 

В "Филадельфии" готовы ждать окончания контракта Мичкова со СКА (Р-
Спорт) 
Клуб НХЛ "Филадельфия" готов принять Мичкова после окончания контракта со 
СКА 

перейти к статье 

Наследник Овечкина разрывает в плей-офф АХЛ. Мирошниченко 
называют волшебником, он третий снайпер лиги (Sport24.ru) 
20-летний форвард ведет фарм-клуб "Вашингтона" в финал Кубка Колдера.  

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккеисты Омской академии "Авангард" смогут сделать карьеру в сфере 
нефтепереработки (Российская газета (rg.ru)) 
Омские нефтепереработчики совместно с хоккейной академией "Авангард" 
запустили проект "Спорт +Наука".  

перейти к статье 

Хоккеисты ЦСКА Мингачев и Мамин собрали футбольную команду. В ней 
есть Радулов (Sport24.ru) 
Хоккеисты ЦСКА Тахир Мингачев и Максим Мамин собрали футбольную команду 
для игры в "Лужниках".  

перейти к статье 

Ничушкин сыграет во втором сезоне хоккейной Медиалиги (ТАСС) 
Второй сезон лиги стартует 6 июля и завершится 31 августа 

перейти к статье 

Капризов сыграет в Медиалиге (Sport-42.ru) 
Воспитанник "Металлурга" Кирилл Капризов сыграет в медийной хоккейной Лиге. 

перейти к статье 



 

 

Определились финалисты хоккейного Кубка Росконгресса на ПМЭФ 
(ТАСС) 
В полуфинале "Политика" победила команду "Чемпион", сборная правительства 
Санкт-Петербурга выиграла у "Бизнеса" 

перейти к статье 

Гол Ковальчука в финале ЧМ-2008 - величайший момент в истории 
сборной России! Итоги проекта Sport24 и "Лиги Ставок" (Sport24.ru) 
Болельщики определили лучших.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ запустила образовательный проект для хоккеистов (Чемпионат.com, 
Москва, 5 июня 2024) 
Континентальная хоккейная лига запустила образовательный проект для 
хоккеистов. БАЗА, или Большая Академия Знаний Атлетов - специальный 
обучающий проект, в ходе которого хоккеисты получат возможность пройти 
онлайн-курсы по четырем направлениям, чтобы прокачать навыки в вопросах 
финансовой и юридической грамотности, спортивной психологии и личного 
бренда. 
"Год назад мы приняли новую Стратегию развития КХЛ, в которой работа со 
спортсменами выделена в отдельное направление. Одна из главных задач - 
улучшение сервиса для хоккеистов не только во время игрового и 
тренировочного процесса, но и за пределами льда. Для нас важно, чтобы игроки 
могли развиваться, заниматься самообразованием и получать актуальные на 
сегодняшний день знания", - цитирует президента КХЛ Алексея Морозова пресс-
служба лиги. 
Сезон-2024/2025 стартует 3 сентября матчем за Кубок Открытия, в котором 
сыграют ярославский "Локомотив" и магнитогорский "Металлург". Обладателем 
Кубка Гагарина в прошлом сезоне стал магнитогорский клуб.  

https://www.championat.com/hockey/news-5579372-khl-zapustila-obrazovatelnyj-
proekt-dlya-hokkeistov.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Морозов о проекте БАЗА: "КХЛ важно, чтобы игроки могли развиваться, 
заниматься самообразованием и получать актуальные на знания" 
(Sports.ru, Москва, 5 июня 2024) 
Глава КХЛ Алексей Морозов высказался об образовательном проекте лиги для 
игроков.  
КХЛ сегодня БАЗА. В Большой Академии Знаний Атлетов хоккеисты смогут 
прокачать навыки в вопросах финансовой и юридической грамотности, 
спортивной психологии и личного бренда. 
"Год назад мы приняли новую стратегию развития КХЛ, в которой работа со 
спортсменами выделена в отдельное направление. Одна из главных задач - 
улучшение сервиса для хоккеистов не только во время игрового и 
тренировочного процесса, но и за пределами льда. 
Для нас важно, чтобы игроки могли развиваться, заниматься самообразованием 
и получать актуальные на сегодняшний день знания. 
Представляем наш проект БАЗА, в котором мы создали полезные 
образовательные курсы для игроков КХЛ", - сказал Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116121180-morozov-o-proekte-baza-kxl-vazhno-
chtoby-igroki-mogli-razvivatsya-zani.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5579372-khl-zapustila-obrazovatelnyj-proekt-dlya-hokkeistov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5579372-khl-zapustila-obrazovatelnyj-proekt-dlya-hokkeistov.html
https://www.sports.ru/hockey/1116121180-morozov-o-proekte-baza-kxl-vazhno-chtoby-igroki-mogli-razvivatsya-zani.html
https://allhockey.ru/news/show/519863-KHL_zapustila_obrazovatel_nyj_proekt_dlya_hokkeistov
https://www.khl.ru/news/2024/06/05/532332.html
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К заголовкам сообщений 

КХЛ запустила обучающие онлайн-курсы для хоккеистов (Татар-Информ. 
Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 5 июня 2024) 
С 5 июня КХЛ запустила специальный образовательный проект для хоккеистов в 
виде онлайн-курсов по четырем направлениям, связанным с финансовой и 
юридической грамотностью, а также спортивной психологией и личным брендом. 
Пока курсы доступны для ограниченной аудитории, а с 9 июля станут 
общедоступными для всех игроков лиги. 
"Год назад мы приняли новую Стратегию развития КХЛ, в которой работа со 
спортсменами выделена в отдельное направление. Одна из главных задач - 
улучшение сервиса для хоккеистов не только во время игрового и 
тренировочного процесса, но и за пределами льда. Для нас важно, чтобы игроки 
могли развиваться, заниматься самообразованием и получать актуальные на 
сегодняшний день знания. Представляем наш проект БАЗА (Большая Академия 
Знаний Атлетов), в котором мы создали полезные образовательные курсы для 
игроков КХЛ", - сказал президент лиги Алексей Морозов. 
За основу обучающих уроков взяты реальные примеры из жизни спортсменов с 
учетом их образа жизни и рабочего графика. Обучение проходит в формате 
видеоуроков, в которых приняли участие эксперты из различных сфер и сами 
хоккеисты КХЛ. Известно, что гостями и ведущими подкастов выступили Сергей 
Гимаев, Максим Гончаров, Алексей Кудашов, Григорий Панин и другие. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-zapustila-obucayushhie-onlain-kursy-dlya-
xokkeistov-5890768 

К заголовкам сообщений 

Морозов об иностранных тренерах в КХЛ: "Если есть хороший 
специалист, который принесет пользу, зачем отказываться? Яркий 
пример - Хартли. Сколько ребят при нем заиграло!" (Sports.ru, Москва, 3 
июня 2024) 
Алексей Морозов высказался об иностранных тренерах в Фонбет Чемпионате 
КХЛ.  
- НХЛ активно защищает свой рынок тренеров, и чужаков там просто нет. Может 
быть, в КХЛ засчитывать иностранного тренера в лимите на иностранцев? Вот 
взял "Трактор" франкофона Бенуа Гру - и у них осталась квота лишь в четырех 
иностранцев.  

- У нас есть школа своих российских тренеров, которые ждут момента. Кто‑то 

уже получал такой опыт, возглавляя команды, и сделал себе имя. У кого‑то это 

не получилось. 
У нас сейчас почти во всех клубах КХЛ работают российские тренеры. Не так 

много легионеров, и зачем же вводить какие‑то лимиты и ограничения? 

Если есть хороший иностранный специалист, который принесет пользу нашей 

лиге, нашим командам и игрокам, научит чему‑то молодежь, то зачем же от него 

отказываться? Яркий пример - Боб Хартли, который привел "Авангард" к 
чемпионству. Сколько ребят при нем заиграло! Он дал новый импульс не только 
омскому, но и всему нашему хоккею. 
Сейчас общаюсь с теми, кто играл под руководством Хартли, и они 
рассказывают, как Боб им даже надевал щитки и учил тому, что не рассказывают 
наши тренеры. Как блокировать шайбы, как ловить на себя... 
Так что, считаю, пока ограничения ставить не надо. Нет большого притока 
иностранцев, и есть места для российских специалистов. А то, что мы можем 

https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-zapustila-obucayushhie-onlain-kursy-dlya-xokkeistov-5890768
https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-zapustila-obucayushhie-onlain-kursy-dlya-xokkeistov-5890768


 

 

получить хороший опыт от приезда к нам зарубежных тренеров - это несомненно. 
И нужно этим пользоваться! - сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116116145-aleksej-morozov-my-mozhem-poluchit-
xoroshij-opyt-ot-priezda-v-kxl-zaru.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов: хоккей - номер один в стране, считаем (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 3 июня 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о том, какой вид спорта считает 
главным в России. 
- Недавно был опубликован рейтинг бизнес-эффективности спортивных клубов 
России, и "Магнитка" вошла в топ-5 по хоккею. Вот еще одно следствие Кубка 
Гагарина. 
- Этот клуб вообще легендарный, с большими традициями. Есть 
преемственность поколений. Вспоминаю, как раньше за "Металлург" играли 
Гомоляко и братья Корешковы, когда они завоевывали золотые медали. Потом 
пришло другое поколение - Мозякин, Коварж, Зарипов, Платонов и многие другие 
лидеры клуба. А вот теперь выросло новое поколение, и Мозякин уже в качестве 
тренера помогал команде. Видно, как "Магнитка" работает с составом, со своими 
болельщиками, развивается в медиапространстве, привлекает к хоккею уже 
молодых игроков, за которыми будущее. Это отлично, что в городе так любят 
хоккей, что есть хороший домашний стадион, соответствующий всем 
стандартам, куда приятно приходить, проводить время семьями и болеть за свою 
любимую команду. 
- Я даже о том, что хоккей теснит в таких рейтингах футбол, хотя РПЛ - большая 
бизнес-корпорация...  
- Мы не сравниваем. И это мы считаем, что хоккей - номер один. Но если взять 
многие показатели привлекательности, то будет видно, что хоккей все-таки 
лидирует в нашей стране. Мы живем с той мыслью, что нам самим нужно дальше 
расти и развиваться, не равняясь на другие виды спорта, - сказал президент КХЛ 
Алексей Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/519723-
Morozov_hokkej_nomer_odin_v_strane_schitaem 

К заголовкам сообщений 

Агентство Playmaker из Казани вместе с КХЛ выиграли премию "Лучший 
медиапроект в спорте" MarSpo Awards (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 июня 2024) 
Стали известны победители ежегодной премии MarSpo Awards.  
В 2024 году программа "Хоккейный борт" признана лучшим медиапроектом. 
Также она завоевала бронзу в номинации "Лучший PR-проект". Ранее шоу 
выиграло "бронзу" на престижной премии в области рекламы "Серебряный 
Меркурий".  
Агентство и продакшн Playmaker работает на рынке спортивного бизнеса 5 лет, 
среди клиентов крупные бренды, лиги, клубы и селебрити. Базируется оно в 
Казани.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/295119 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 

https://www.sports.ru/hockey/1116116145-aleksej-morozov-my-mozhem-poluchit-xoroshij-opyt-ot-priezda-v-kxl-zaru.html
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"Далеко не худший вариант". Коньков - о переходе Кагарлицкого в 
"Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 5 июня 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил подписание 
контракта нападающего Дмитрия Кагарлицкого с "Торпедо". 
"Мне кажется, "Торпедо" - оптимальный вариант для продолжения карьеры 
Кагарлицкого. Это техничный и достаточно быстрый игрок. Я считаю, что он 
может очень гармонично вписаться в схемы Игоря Ларионова. Для него это 
далеко не худший вариант продолжения карьеры". 

https://www.championat.com/hockey/news-5578966-daleko-ne-hudshij-variant-
konkov-o-perehode-kagarlickogo-v-torpedo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Филатов: Кагарлицкий способен выдать сезон под 50 очков 
(Чемпионат.com, Москва, 5 июня 2024) 
Известный в прошлом нападающий молодежной сборной России Никита 
Филатов рассказал о перспективах нападающего Дмитрия Кагарлицкого в 
"Торпедо". Напомним, соглашение между игроком и клубом рассчитано на один 
год. 
"Если честно, я думаю, что это хорошая сделка для обеих сторон. Кагарлицкий 
максимально подходит в эту картинку. Я думаю, что он способен выдать сезон в 
сторону 50 очков. Стиль игры, партнеры - видно, что по всем параметрам Дима 
будет играть много и в комфортный для него атакующий хоккей. Кагарлицкий жив 
как хоккеист. Даже в максимально закрытой системе "Ак Барса" он периодически 
был очень хорош. Так что я думаю, что данный переход является победой как 
для "Торпедо", так и для самого Кагарлицкого". 

https://www.championat.com/hockey/news-5579520-filatov-kagarlickij-sposoben-
vydat-sezon-pod-50-ochkov.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов: хотел бы увидеть Радулова и Шипачева в "Торпедо" 
(Чемпионат.com, Москва, 5 июня 2024) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил, что 37-
летнего нападающего Александра Радулова еще рано списывать со счетов. 
Бывший игрок обороны выразил желание, чтобы опытнейший ветеран перешел 
в нижегородское "Торпедо". 
"Я думаю, что Радулов еще пригодится хорошим клубам для того, чтобы 
побороться за высокие места. Александра еще рано списывать со счетов. Я бы 
хотел увидеть Радулова в "Торпедо" у Игоря Ларионова, вместе с Дмитрием 
Кагарлицким. Было бы здорово, если бы к ним присоединился еще Вадим 
Шипачев. Понятно, что больших денег там не дадут, но было бы здорово, если 
бы они там сыграли". 

https://www.championat.com/hockey/news-5578966-daleko-ne-hudshij-variant-konkov-o-perehode-kagarlickogo-v-torpedo.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5579580-schitov-hotel-by-uvidet-
radulova-i-shipachyova-v-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Самый реальный вариант, куда перейдет Радулов, - 
минское "Динамо" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
5 июня 2024) 
Журналист Алексей Шевченко назвал основной вариант продолжения карьеры 
форварда Александра Радулова.  
"Факт в том, что в Москве он ( Александр Радулов - ред. ) играть уже не будет: 
все клубы отказались от его услуг. Накануне с Радуловым попрощался "Ак Барс", 
дав понять, что на контракт с этим коллективом рассчитывать не приходится. Так 
что остаются совсем уж плохие варианты: самый реальный - "Динамо" (Минск), 
есть еще "Барыс". Начали намекать на "Трактор", но это будет огромной ошибкой 
звать хоккеиста в клуб. Дело в том, что мы забываем такую деталь: Радулов уже 
в возрасте и не показывает хорошей игры. При этом денег он хочет много и губит 
атмосферу в раздевалке. И кому он будет нужен?" - сказал Шевченко в эфире 
программы "День с Алексеем Шевченко".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/295126 

К заголовкам сообщений 

Неудачный старт и первый финиш без плей-офф при Леонтьеве. Итоги 
сезона: "Нефтехимик" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 
июня 2024) 
KHL.ru рассказывает об итогах сезона 2023/2024 для клубов Лиги - "Нефтехимик" 
снова стартовал не лучшим образом, но сумел вернуться в борьбу за плей-офф 
и бился за путевку в кубковую весну до самого конца. 
Второй год подряд "Нефтехимик" наступает на одни и те же грабли в виде 
неудачного старта чемпионата. В сезоне 2023/2024 удалось избежать затяжной 
серии поражений, но в 15 встречах со старта сезоне команда Олега Леонтьева 
победила лишь четырежды. Причем, было несколько крайне болезненных 
поражений - 4:5 в овертайме от минского "Динамо" (в этой игре "Нефтехимик" вел 
4:1), 0:8 от "Барыса" (этот результат стал самым крупным поражением 
нижнекамцев в истории КХЛ) и 3:8 от "Металлурга". Затем дела у "волков" 
немного наладились, и в октябре они выиграли пять матчей кряду, в том числе, 
игры против СКА (2:0) и "Трактора" (2:1). Стоит отметить, что в сложные моменты 
руководству клуба хватало терпения обойтись без резких движений, а 
тренерский штаб во главе с Леонтьевым не отступал от фирменного стиля игры 
команды.  
На финише регулярного чемпионата "Нефтехимик" вел борьбу за одну путевку в 
плей-офф на Востоке с "Амуром" и "Сибирью". В итоге нижнекамцы остались 
девятыми в конференции, уступив Хабаровску всего-навсего два очка. И в этом 
отношении необходимо вспомнить два гостевых поражения от "Амура" (1:4, 2:4) 
и потерянные очки в двух встречах с "Сибирью" (1:2 ОТ, 1:2 Б) - именно этих 
турнирных баллов не хватило "Нефтехимику", чтобы в третий раз подряд выйти 
в плей-офф.  
Лучшие игроки 
 Андрей Белозеров  
 68 матчей, 44 (19+25) очков  
Креативный нападающий, которого селекционеры "Нефтехимика" в свое время 
присмотрели в ВХЛ, стал настоящим лидером команды. В сезоне 2023/2024 он - 
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лучший бомбардир и снайпер нижнекамцев, игрок, который стабильно выходил 
в большинстве и чаще всего был на льду в решающие моменты игр. Белозеров 
всего два сезона играет на уровне КХЛ, но при этом качественно растет- если в 
первый он набрал 33 очка, то во второй - 44. Нет сомнений, что в будущем он 
также будет ведущим форвардом команды, а его цифры прошлого сезона - 
далеко не потолок.  
 Александр Дергачев  
 66 матчей, 34 (18+16) очков  
Человек, который с переходом в "Нефтехимик" нашел свою команду - здесь он 
получил место первого центра, капитанскую нашивку и наивысшее игровое 
время в КХЛовской карьере (18:38 в среднем за матч). И отплатил как надо - в 
прошлом сезоне Дергачев тащил "Нефтехимик" вперед, становился автором 
очень важных шайб и мог в одиночку решить исход матча. Что касается 
результативности, то по количеству набранных очков за сезон Александр 
установил личный рекорд в КХЛ.  
 Филипп Долганов  
 48 матчей, 21 победа, 91.5% ОБ, КН 2.55  
Вызов Долганова в "Нефтехимик" из ВХЛ стал поворотной точкой для команды в 
чемпионате - во многом благодаря этому вратарю нижнекамцы смогли вернуться 
в борьбу за плей-офф и сражались до самого конца. Да, поначалу ему 
потребовалось время на адаптацию, но, выйдя на проектную мощность, 
Долганов засверкал: "засушил" СКА, "Ладу", "Амур" и "Витязь", подтаскивал 
команду в сложнейших ситуациях и творил вместе с ней победные серии. 
Примеры Долганова и Белозерова показывают, что в ВХЛ тоже есть достойные 
игроки - важно лишь дать им шанс.  
 Артем Сериков  
 68 матчей, 20 (4+16) очков  
23-летнему защитнику достается номинация "Прогресс года": в "Нефтехимике" 
он отыграл все матчи регулярки и уступил Лукашу Клоку лишь один балл в споре 
защитников-бомбардиров. Плюс ко всему в таком молодом возрасте он играл 
почти по 20 минут в среднем за матч и стал лучшим игроком команды по 
количеству блокированных бросков (154). По сути, это первый полноценный 
сезон Серикова на уровне КХЛ, и сразу такие показатели, да еще и личный 
рекорд результативности в Лиге - очень неплохо!  
Тренер 
За три сезона во главе "Нефтехимика" Олег Леонтьев дважды выводил команду 
в плей-офф. Здесь тоже можно сказать, что тренер и клуб нашли друг друга. Во-
первых, Леонтьев ставит команде интересный хоккей - активный, скоростной, с 
упором на атаку. Во-вторых, этот специалист умеет работать с молодыми 
игроками, что для клубов уровня "Нефтехимика" крайне важно. В-третьих, он 
добивается с командой результата при ограниченных ресурсах - да, в сезоне 
2023/2024 выйти в плей-офф не удалось, но все решилось на флажке 
регулярного чемпионата. В Нижнекамске Леонтьеву доверяют, и он это доверие 
оправдывает сполна. Осталось разве что в Кубке Гагарина замахнуться на что-
то большее, чем первый раунд.  
Лучший матч 
Домашняя встреча с "Ладой" 4 января 2024 года стартовала для "Нефтехимика" 
не очень удачно - к 27-й минуте хозяева уступали 0:2. Впрочем, на то, чтобы 
сравнять счет, им потребовалось две с половиной минуты: Дергачев и Дмитрий 
Соколов оформили по шайбе. Тольяттинцы вновь повели, "Нефтехимик" 
отыгрался в самой концовке с пустыми воротами, а затем победил в овертайме. 



 

 

Решающую шайбу Жан-Себастьен Ди оформил за секунду (!) до окончания 
дополнительного времени - сумасшедшая развязка!  
Молодые игроки 
Традиционно в Нижнекамске довольно много талантливой молодежи, и сезон 
2023/2024 не стал исключением. О Евгении Кашникове давно уже говорят как о 
состоявшемся игроке, а ему, между прочим, всего 21 год - он провел неплохой 
чемпионат и ушел на повышение в "Автомобилист". Еще один защитник Испам 
Гайнуллин (ему тоже 21) получал немного игрового времени и не так, чтобы был 
очень заметен.  
В атаке неплохо проявили себя Григорий Селезнев, Герман Точилкин, 
выменянный у "Спартака", и Данил Шерстобитов - первый вообще впервые в 
карьере сыграл на уровне КХЛ, успев при этом и забить, и отдать.  
 Рауль Якупов, которого подпускали к первой команде еще в прошлом плей-офф, 
хоть и сыграл 20 матчей, но времени получал крайне мало (в среднем 4 минуты 
и 33 секунды за игру) - этого явно недостаточно, чтобы проявить себя в полной 
мере.  
Работа в межсезонье 
Пока "Нефтехимик" не слишком активен на трансферном рынке, но в плюс клубу 
можно занести то, что удалось сохранить всех лидеров. Самая серьезная потеря 
- пожалуй, Кашников, потому что ни Даниил Скориков, ни Рафаэль Бикмуллин, 
ни Никита Буруянов (он возвращается в московское "Динамо" после окончания 
аренды) не были твердыми игроками основы.  
Что касается подписаний, интересно выглядят возвращения в "Нефтехимик" 
Вячеслава Лещенко, Владислава Леонтьева и Тимура Шарифьянова - все они 
ранее с той или иной степенью успешности уже выступали в Нижнекамске. 
Единственный "чистый" новичок - Никита Ртищев, выменянный у "Адмирала": 
нападающий, который за пять сезонов провел в Лиге суммарно всего-навсего 40 
матчей, у Леонтьева наверняка получит шанс заявить о себе в полный голос.  
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К заголовкам сообщений 

Как будет играть "Сибирь"? Интервью нового главного тренера команды 
Епанчинцева (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 июня 2024) 
О развитии молодежи, ВХЛ и трансферах.  
Вадим Епанчинцев - тренер, который к своим 48 годам успел сделать себя имя в 
МХЛ и ВХЛ, выиграв Кубок Харламова со "Спартаком" и Кубок Петрова с "Югрой". 
Однако закрепиться в КХЛ у известного хоккеиста, возглавлявшего "Спартак" и 
"Амур", пока не получилось. И теперь его ждет еще один шанс в "Сибири". 
В большом интервью "СЭ" он рассказал о переезде в Новосибирск, решении 
вернуться в ВХЛ, селекционных задачах "Сибири", работе с Гребенкиным, 
Лихачевым и Дубакиным в Хабаровске, а также о многом другом. 
У меня было два варианта в КХЛ 
 - Насколько для вас было неожиданным предложение "Сибири", учитывая, что 
оно поступило достаточно поздно?  
 - Наверное, каждый тренер верит и ждет, что попадет в сильнейшую лигу 
страны. У меня было два варианта в КХЛ. Называть клубы не буду. Конечно, 
видел, какая ситуации в Новосибирске получилась с Анваром Гатиятулиным. 
После этого со мной на связь вышел генеральный менеджер клуба Виктор 
Меркулов, и у нас начался диалог. В итоге из двух вариантов выбор пал на 
"Сибирь", потому что это клуб с большими амбициями. 
 - Что стало определяющим при выборе "Сибири"?  
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 - Это клуб с болельщиками, которые всегда выполняют роль шестого полевого 
игрока. Повторюсь, у "Сибири" всегда достаточно высокие задачи. За 
исключением последнего сезона команда стабильно попадала в плей-офф. В 
Новосибирске есть хорошие условия и достойный состав. Все эти аспекты в 
комплексе и повлияли на мое решение. 
 - "Сибирь" обычно дает новым тренерам однолетние контракты. Однако в вашем 
случае клуб объявил, что контракт подписан на два года. Это ваша 
принципиальная позиция или предложение изначально было таким?  
 - Это больше позиция клуба. Но здесь нужно сделать поправку: я подписал 
контракт по схеме "1+1". Он продлится автоматически только по факту 
выполнения определенных задач. Тем не менее это важный момент для меня. 
Будем делать все, чтобы достичь необходимого результата. 
 - Назначение главой селекционной службы Юрия Буцаева облегчает вам 
работу?  
 - Я хорошо знаю Юрия - это сильный профессионал. Мы успели поиграть вместе 
и в клубе, и в сборной. Да, селекционная служба облегчит работу и нам, и 
менеджерам. Они смогут наблюдать за конкретными игроками по нашей просьбе, 
а также сами советовать нам кого-то. Думаю, это точно пойдет в плюс команде и 
развяжет нам руки. 
На данный момент мы должны жить по средствам. Процентов на семьдесят-
восемьдесят довольны текущим составом. Сейчас еще остались некоторые 
нюансы. Точечные усиления точно еще будут, и на данный момент ведется 
работа в этом направлении. 
 - Какие позиции сейчас необходимо закрыть?  
 - В первую очередь, хотелось бы найти помощника в первое звено к Андреоффу 
и Беку. Плюс хочется получить хорошего защитника в пару к Мерфи. 
 - К моменту вашего назначения у "Сибири" на контрактах было уже около 80% 
команды. Это накладывало отпечаток на ваши переговоры с клубом?  
 - Нет, в этом плане не было никаких сложностей. Наоборот, здорово, что у 
команды уже был костяк. Повторюсь, сейчас осталось только точечно подобрать 
парней, которые нас усилят. 
Хочется поработать с Шипачевым. Но не все упирается в наше желание 
 - Многие отправляли в "Сибирь" лидера прошлогодней "Югры" Игоря Швырева. 
Было ли у вас желания с ним поработать?  
 - Конечно, желание было. Однако к моменту моего назначения у Игоря уже была 
договоренность с "Сочи". На протяжении всего сезона у нас было взаимное 
желание работать вместе и дальше. Но так сложились обстоятельства, что он 
оказался в другом клубе. 
 - Овчинников - тот человек, который, возможно, займет место рядом с 
Андреоффом и Беком?  
 - Свой шанс он точно получит. Все зависит от него. Если проявит себя 
положительно, то ради бога. Мы будем только рады. Овчинников - местный 
воспитанник, чьи сильные стороны мы достаточно хорошо знаем. Будем 
стараться сделать все, чтобы он полностью раскрыл свой потенциал и заиграл 
так же результативно, как в молодежном хоккее. Все задатки для этого у него 
есть. 
 - У вас был классный опыт с тремя арендами в Хабаровске. Обсуждали ли 
возможность взять кого-то в аренду в Новосибирск?  
 - Такая вероятность есть, клуб ее не отметает. Но будем смотреть по ситуации. 
 - У того же Андрея Разина есть реноме тренера, который умеет раскрывать 
таланты и перезапускать их карьеры. При вас также немало игроков вышло на 



 

 

новый уровень и в "Югре", и в "Амуре". Просятся ли к вам напрямую нераскрытые 
парни, как тот же Силантьев к Разину?  
 - В каждый клуб всегда просится много ребят. Но у нас уже сформирован состав 
на 80%. Разумеется, никто не будет отказываться от хороших игроков. Тот же 
Шипачев сейчас не нужен "Ак Барсу" при наличии контракта. Конечно, хочется 
поработать с мастерами такого класса. Однако не все упирается в наше 
желание. 
- Как в "Югре" восприняли ваше решение уехать в Новосибирск?  
 - У клуба изначально было понимание, что каждый тренер хочет работать в лиге 
номер один. У меня сохранились хорошие дружеские отношения и с 
генеральным менеджером "Югры" Сергеем Гусевым, и с генеральным 
директором Василием Филипенко. Думаю, они отнеслись к моему желанию 
работать на высшем уровне с пониманием. Тем более что мы заранее 
обговаривали мой уход при наличии предложений из КХЛ. Никаких обид у клуба 
точно нет - мы расстались на хорошей ноте. 
Хотелось бы сказать большое спасибо и болельщикам "Югры", которые также с 
пониманием отнеслись к моему решению. Желаю им только удачи в следующей 
сезоне. 
 - Гусев - человек, который уже мог работать на аналогичной должности в КХЛ?  
 - Абсолютно точно - он это заслужил. Но Сергей настолько прикипел к Ханты-
Мансийску, что ему уже тяжело куда-то уехать. У него хороший тандем с 
директором клуба, который работает на пять с плюсом. Будем надеяться, что им 
удастся вместе с клубом вернуться в КХЛ. Думаю, возвращение "Югры" не за 
горами. 
 - У "Югры" на протяжении последних нескольких лет просто великолепная 
подпитка из молодежной команды. Причем как игроками, так и тренерами. 
Интернат в Ханты-Мансийске - один из самых недооцененных в стране?  
 - Не сказал бы, что школа "Югры" недооценена. Она здорово работает, так как в 
ней созданы хорошие условия и для тренеров, и для хоккеистов. В "Югре" видна 
работа и генерального директора, и генерального менеджера, и губернатора 
ХМАО. 
Результат налицо - команды системы каждый год попадают в финал чемпионата 
России. Те же "Мамонты Югры" в этом сезоне заняли первое место в регулярке 
на "Востоке". К сожалению, все мы понимаем, что в плей-офф соперники 
получают парней из вылетевших команд КХЛ. Но самое главное, что в Ханты-
Мансийске растут и игроки, и тренеры. Каждый сезон мы постоянно видим ребят, 
которые стучатся во взрослый хоккей и интересуют другие клубы. 
 - Тяжело ли далось решение моментально вернуться в ВХЛ после ухода из 
"Амура"? Многие тренеры боятся спускаться туда под предлогом того, что оттуда 
можно уже и не всплыть наверх.  
 - Во-первых, можно сказать, что я вернулся домой - в клуб, с которым выигрывал 
Кубок Петрова. Тем более что "Югра" всегда ставит перед собой максимальные 
задачи и хочет выигрывать в каждом матче. ВХЛ очень недооценена. Там есть 
много хороших тренеров, играющих в зрелищный хоккей. В моей ситуации 
главным было, что есть работа. Каждый тренер не желает простаивать и хочет 
заниматься своим делом. 
 - Разин как человек, прошедший тренерский лифт в том числе через ВХЛ, сейчас 
многим тренерам задал ориентир в плане развития карьеры?  
 - Да, Разин - хороший пример. Далеко ходить не надо. 
 - Лимит на возрастных хоккеистов больше вредит ВХЛ или дает больше 
возможностей для развития молодежи?  



 

 

 - С одной стороны, он действительно дает большой рост для молодежи. С 
другой, где, как не у опытных людей, эта самая молодежь должна учиться и 
перенимать опыт? Парни должны брать лучшее от ветеранов, которые прошли 
огонь и воду, поиграли и в КХЛ, и за границей. 
Лига сделала правильно, увеличив лимит со следующего сезона. Нынешнее 
количество возрастных хоккеистов - оптимальное для ВХЛ. 
 - Как сильно "вышка" выросла в организационном плане за эти годы?  
 - Очень прилично. Сейчас с той же логистикой стало намного проще и легче, чем 
раньше. Да, сейчас по-прежнему осталось достаточно много поездок на 
автобусе. Однако клубы делают все, чтобы хоккеисты полностью отдавались 
игре и чувствовали себя максимально комфортно. ВХЛ однозначно добавила в 
этом направлении. 
Со времен "Спартака" стал спокойнее в плане психологии 
 - Поражение в пятом матче полуфинала с "АКМ" - самое тяжелое в тренерской 
карьере?  
 - Наверное, да. Команда играла и хотела победить на протяжении 55 минут. 
Однако говорил и буду говорить, что матч длится 60 минут. Это был очень 
важный матч, в котором мы смотрелись лучше. К сожалению, получили то, на что 
наиграли. Не хватило микромоментов, из которых и складывается результат в 
профессиональном спорте. 
 - Когда ваш молодой вратарь Егор Заврагин в середине того матча получил три 
шайбы за 18 минут, не пришлось его психологически встряхивать?  
 - На самом деле Егор в плане психологии - очень уравновешенный мальчик. 
Лишний раз его не стоило тормошить. Да, были какие-то моменты, которые с ним 
разбирал тренер вратарей после матчей. Однако он заслужил те матчи, в 
которых выходил. Для своего юного возраста Заврагин выглядел очень 
прилично. Он достоин того контракта, который сейчас получил в КХЛ. 
 - Заврагин - один из самых талантливых вратарей, которых держали в руках?  
 - Да, однозначно. Егор - профессионал, который уже в таком молодом возрасте 
просто отлично работает. Он здорово вникает в нюансы, которые ему 
рассказывает тренер вратарей. У него большое будущее. 
 - Как сильно вы изменились с момента первого опыта работы главным в КХЛ, 
когда получили шанс в "Спартаке"?  
 - Наверное, больше изменился с точки зрения психологии. Самое главное, что 
хоккей не стоит на месте. Поэтому расти нужно не только игрокам, но и тренерам. 
Каждый год ты должен делать определенные выводы и двигаться только вперед. 
 - В психологическом плане стали более спокойным?  
 - Думаю, да. Конечно, не всегда получается оставаться максимально спокойным, 
но стремлюсь к этому. С каждым годом становлюсь опытнее и стараюсь убирать 
лишние эмоции. 
 - С нынешним поколением молодежи крик не работает?  
 - С кем-то и работает, с кем-то нет. У каждого тренера должно быть понимание, 
на кого можно прикрикнуть, а кого, наоборот, лучше похвалить. У меня уже есть 
понимание, как сохранять этот баланс. 
- Не было ли обиды, что вам не дали еще один шанс в "Амуре" после сезона, 
когда команда показывала симпатичный хоккей при ином уровне бюджета?  
 - Нет, никаких обид быть не должно. Каждый выбирает свой путь. На тот момент 
у меня была договоренность с Сергеем Гусевым, что я возвращаюсь в "Югру". 
Шанс остаться в "Амуре" был. Но я выбрал другую дорогу. 
 - За счет чего при вас в Хабаровске произошел такой всплеск у Гребенкина, 
Дубакина и Лихачева?  



 

 

 - Тот же Гребенкин - очень одаренный мальчик практически без слабых мест, 
который не любит проигрывать. Плюс он физически очень крепкий. В случае с 
такими парнями всегда важно дать шанс и игровое время, чтобы они поверили в 
себя. 
Не буду отдельно останавливаться на сильных сторонах каждого. Главное, что 
парни дали результат и в дальнейшем будут раскрывать себя. Думаю, что в 
конечном счете от тренерского штаба зависит только 30% успеха. Все остальное 
- это они сами. 
 - В минувшем сезоне душа за Дубакина не болела?  
 - Старался смотреть его отдельные матчи. Всегда хочется, чтобы парни, 
прошедшие через твои руки, росли. Не знаю, что там произошло у Сергея. 
Однако мы знаем его сильные и слабые стороны. Постараемся в новом сезоне 
сделать все, чтобы он раскрылся заново и помог "Сибири". 
 - Сейчас с парнями поддерживаете отношение?  
 - При встрече всегда с удовольствием общаемся. 
 - Поддерживаете решение Гребенкина уехать в "Торонто"?  
 - Это его решение. Не могу ничего сказать. Как тренеру мне бы не хотелось, 
чтобы такой хоккеист покинул мою команду. Но как игрока я его прекрасно 
понимаю. 
 - Василий Атанасов дебютировал во взрослом хоккее именно у вас в "Югре". 
Тогда не было опасений, что его с весом в 60 килограммов где-нибудь прибьют 
в силовой?  
 - Атанасов - очень умненький и быстрый нападающий. Его тяжело поймать на 
силовой прием. Конечно, опасения были. Тогда мало кто знал, выдержит ли он 
переход из молодежного хоккея во взрослый. Но наш тренерский штаб выбирал 
правильные моменты, когда мы подпускали его ко взрослому хоккею. После 
нескольких матчей с основой его часто отправляли в молодежку. 
Своей игрой он заслужил свои шансы в "Югре". В том числе возможность сыграть 
в последних матчах плей-офф ВХЛ. Василий показывал хороший зрелищный 
хоккей, забивал важные голы, отдавал классные передачи. И сейчас мальчишка 
показывает, что с каждым годом он способен становиться все лучше и лучше. 
Это не может не радовать. 
Уверен, что найдем общий язык с Беком 
 - Как отнеслись к решению КХЛ сдвинуть начало предсезонных сборов?  
 - Не сказал бы, что оно добавляет тренерам какие-то трудности. Ребята с 
двусторонними контрактами все равно начинают сборы по регламенту раньше. 
Собственно, в последние годы у меня процесс всегда и начинался с 15 июля. 
Здесь никаких проблем не возникнет. 
Если говорить про парней с односторонними контрактами, то они все 
профессионалы. Тренер по ОФП дал им задания, которые должны выполняться. 
Благодаря этому им будет намного легче понять требования нашего тренерского 
штаба. Мы уверены в них. Никаких опасений нет. 
 - В вашем штабе не первый год за ОФП отвечает Владислав Занковец, который 
очень активно ведет научную деятельность и не так давно получил кандидатскую 
степень. Это человек с совершенно другим взглядом на подготовку, нежели в то 
время, когда вы сами были хоккеистом?  
 - Повторюсь, хоккей движется вперед. Владислав Эдуардович и сам поиграл на 
профессиональном уровне - это человек из хоккейной семьи. Он профессионал 
с большим объемом знаний. Когда в штабе есть сработавшийся тандем главного 
тренера с тренером по ОФП - это дорогого стоит. Да, можно сказать, что это 
специалист новой формации. 



 

 

 - В КХЛ уже сложно представить хоккеиста, приезжающего на сборы с пивным 
животом. В ВХЛ такие экземпляры еще существуют?  
 - Такие люди присутствовали у меня и в "Спартаке", и в "Амуре", и в "Югре". Но 
с каждым годом их становится все меньше. Когда человек приходит летом к тебе 
с большим лишним весом, то в дальнейшем давать шанс ему уже никто не будет. 
Если хоккеист просиживал все межсезонье, то с профессиональной точки зрения 
нам с ним не по пути. К счастью, сейчас такие моменты практически не 
возникают. 
 - В "Сибири" очень многое строится на игре и настроении Тэйлора Бека. Многие 
называют его достаточно эгоцентричным и оказывающим влияние на всю 
команду. Уже начали выстраивать коммуникацию с ним?  
 - Мы знаем все эти моменты. Но они не такие критичные. Наоборот, это игрок, 
который хочет побеждать и набирать очки, - это дорогого стоит. Уверен, что нам 
не составит никаких проблем найти с ним общий язык. Тем более что в нашем 
штабе будут люди, знакомые со спецификой североамериканских хоккеистов. 
Так что не переживайте.  
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К заголовкам сообщений 

Легионер за 70 млн. Глава ХК "Сибирь" Крутохвостов о планах на сезон 
(Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 6 июня 2024) 
Итоги первого месяца работы, разделение зон ответственности с коллегами, 
зарплаты игроков и найм легионеров из-за границы - об этом рассказал 
генеральный директор ХК "Сибирь" Лев Крутохвостов в эксклюзивном интервью 
медиахолдингу СибФМ Group.  
Назначение на должность 
- Лев Игоревич, не так давно вы возглавили клуб "Сибирь", но иногда в качестве 
первого лица команды называют генерального менеджера, у которого есть свой 
набор задач и полномочий. В чем разница между ним и гендиректором - и кто за 
что отвечает?  
- На самом деле должность генерального менеджера в клубе появилась не вчера 
и возникла с нуля. Некоторое время назад в "Сибири" в штатном расписании 
была должность спортивного директора. Виктор Андреевич Меркулов - сейчас 
значится нашим генеральным менеджером. Потому что мы окинули широким 
взглядом его работу, все обдумали и решили, что поскольку в его зону 
ответственности уже входят не только спортивные результаты основной и 
молодежной команд, то почему бы не признать это официально? В итоге на 
Попечительском совете клуба, где решались вопросы о новом руководстве после 
ухода Кирилла Валерьевича Фастовского, было принято решение создать сразу 
две руководящие должности на самом верху. Сейчас Виктор Андреевич отвечает 
за все контракты с игроками, тренерами и, по сути, в его ведение входит 
построение всей клубной вертикали, от школ до основной команды. Поэтому и 
бюджет клуба сформирован так, что этих бюджетов, по сути, два. Один общий, а 
другой тот, что выделен отдельно под спортивную составляющую для бывшего 
спортивного директора. 
- Как вы сами относитесь к такому разделению власти?  
- Положительно. Очень трудно на самом деле одному человеку вести всю работу 
клуба. Потому что "Сибирь" - это не только хоккей, сами понимаете.  
- Какими были ваши первые шаги после вступления в должность и что вы 
планируете делать дальше?  
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- Планы, естественно, такие же, как и всегда - улучшать спортивные результаты 
команды, работу клуба. А первые шаги - в моем случае, как и во многих 
организациях, где меняется руководство, началось со знакомства с коллективом. 
Хотя, конечно, я многих из них давно знаю лично, но это было уже другое 
знакомство. Я не просто узнавал людей, я хотел увидеть, кто за что отвечает, кто 
чем занимается. И за прошедший месяц я практически со всеми перезнакомился 
заново, переговорил, многое изучил. Теперь буду анализировать и применить 
свои видения на практике. 
- Стоит ли ожидать кадровых перестановок в клубе?  
- Естественно, когда где бы то ни было меняется руководитель, он вполне может 
начать менять людей. Но у меня целей "изменений ради изменений" нет. 
Напротив, я стараюсь сделать так, чтобы переходный период прошел 
максимально бесшовно и безболезненно как для клуба, для коллектива, так и 
для всех, кому мы небезразличны. 
- На Попечительском совете была поставлена задача разработать стратегию 
развития клуба. Можете ли вы рассказать, как все это будет происходить и что 
будет включаться в эту задачу?  
- Да, была такая задача и Попечительский совет хочет увидеть наши идеи и 
видения на протяжении ближайших трех лет. В стратегию включено много 
направлений, где одно из важных мест занимает спортивная составляющая, 
которая выражается в том числе в вертикали от школ до главной команды. И 
одна из главных целей - появление команды в высшей хоккейной лиге, чего 
попечительский совет хочет увидеть через сезон. Есть и другие направления: 
коммерция, работа с болельщиками, маркетинг и многое другое. Сейчас мы 
переносим наши мысли на бумагу и готовимся предоставить ее попечительскому 
совету перед началом сезона. Там на самом деле еще много всего. 
Про деньги 
- Вы можете уже привести примеры задач, которые будут поставлены перед 
командой в новом сезоне - с учетом повышения бюджета клуба?  
- Я бы не назвал это повышением, этому больше подошло бы слово 
"индексация". Для клуба увеличение бюджета - это не поправка на инфляцию, 
это поиск новых инвесторов, договоры с новыми партнерами и спонсорами. Но 
средства, которые мы получаем из бюджета области и наших якорных партнеров 
- они в этом году пришли примерно в тех же объемах, что и раньше. Что касается 
доходов, которые клуб получает от продажи билетов, рекламы, клубного мерча - 
они носят сезонный характер и очень сильно зависят от текущей работы клуба. 
Тем не менее, именно на эту сторону мы можем влиять сильнее всего. Поэтому 
планируем наращивать ее и развивать. 
- Если говорить про "сибирский" мерч: кепки, майки, кружки и прочее - насколько 
он хорошо продается? Стоит ли ждать расширения товарной линейки?  
- Здесь по итогам первого месяца моей работы оценка, к сожалению, 
отрицательная. И тому есть ряд объективных причин. Во-первых, мы переехали 
на новую арену, где пока у нас нет полноценного хоккейного магазина. К началу 
сезона мы очень надеемся это исправить - прямо сейчас под этот магазин 
ремонтируется помещение при входе в "Арену", напротив парка, где также любят 
собираться болельщики. В этот магазин будет доступ как из ЛДС, так и из парка. 
Во-вторых, нам не хватает других фирменных магазинов в ключевых точках 
города - в первую очередь, в туристических местах. И этот недостаток мы тоже 
исправляем, коммерческая дирекция уже сейчас ведет переговоры об открытии 
магазинов. Задача - увеличить доход от продаж мерча минимум втрое. Что 
касается ассортимента - да, расширять обязательно будем. Но тут стоит учесть, 
что это не массовый товар, каждое изделие имеет свою специфику, оно не 



 

 

"абстрактно-сибирское", каждая кепка или майка привязана к определенной дате 
или событию. Выпустили мы, например, какое-то изделие к юбилею - и тираж 
должен уйти в заранее запланированные сроки. Игровой сезон мы делим 
буквально по дням, выделяем специфику каждой игры - и выпускаем 
соответствующий мерч. 
- А что вы скажете по поводу цен на билеты? Будут ли они дешеветь или 
дорожать?  
- По поводу роста цен - их не будет. Мы активно обсуждали ценообразование и 
решили не повышать. Но и удешевления не обещаю. Будем стараться 
привлекать болельщиков на трибуны другими пряниками, кроме цен. 
- Вы упомянули о разделении бюджета клуба по направлениям расходов. А если 
разделить его по источникам доходов? Какую долю в нем составляют бюджетные 
деньги, какую часть принесли спонсоры, а сколько клуб заработал сам на 
билетах, мерче?  
- Если говорить о процентном соотношении, больше половины денег в "Сибирь" 
приходит из областного бюджета. Оставшаяся часть делится примерно поровну 
между взносами от партнеров и собственными доходами клуба от коммерческой 
деятельности. Естественно, одной из приоритетных наших задач, поставленных 
попечительским советом, остается сделать так, чтобы клуб приносил как можно 
больше доходов извне. Это нормально в нашей работе, нельзя садиться на 
бюджет государства и надеяться только на него. 
- То есть вы стремитесь увеличить долю денег, которые приносит ваша работа - 
а можете ли вы как-то нарастить число крупных спонсоров? Видите ли вы 
потенциальных партнеров среди крупного бизнеса Новосибирска и области?  
- Сейчас мы обсуждаем и это. Проводим разбор полетов о том, почему в свое 
время ушли "Сибантрацит", "Толмачево" - и может ли их кто-то заменить. У 
Новосибирска, в отличие от многих других городов, нет какого-то 
градообразующего предприятия, которому принадлежит все и которое может 
почти все. Однако крупные компании есть. Например, НовЭЗ, НЗХК, за которыми 
стоит ТВЭЛ, а за ним, в свою очередь, Росатом. И мы налаживаем с ними диалог. 
Только для этого недостаточно просто прийти и сказать: "Дайте денег". Мы 
должны чем-то заинтересовать их! Мы в этом направлении работаем, но пока 
таких значительных встреч не происходило. Составляем список тех, кто раньше 
работал с клубом - и пытаемся понять причины разрыва отношений. 
Про команду 
До начала сезона остается еще несколько месяцев, и болельщики "Сибири" 
интересуются, можно ли ожидать ротации команды, будут ли трансферы? И 
придут ли новые легионеры из Европы или Америки?  
- Селекция ведется всегда - она в принципе не останавливается, как и ротация 
игроков. И не только в межсезонье. Мы должны быть готовы ко всему. Допустим, 
кто-то получает травму и ему срочно нужна замена. Или получается так, что 
подписание контракта срывается в последний момент. Например, игрок 
предъявляет требования, которые нам не подходят - или тренерский штаб 
приходит к выводу: нет, такой нам не нужен. Про легионеров скажу, все может 
быть.  
- Сколько, по вашему мнению, легионеров должно быть в команде?  
- В идеале, как нам кажется, пять. У нас их на сегодняшний день трое. Сейчас мы 
продолжаем точечную работу по поиску игроков для усиления. Это может быть 
и кто-то из легионеров. Все зависит от каждого человека - от того, чего хочет 
добиться он сам, чем поможет команде. Если резюмировать результаты работы 
в этом направлении, новых легионеров и масштабных ротаций в "Сибири" не 
планируется - по крайней мере, до начала сезона. 



 

 

- Какие надежды возлагаете на возращение в команду Дмитрия Овчинникова?  
- Переговоры с Дмитрием о возвращении в "Сибирь" прошли довольно легко, 
наше предложение он воспринял очень положительно, да и мы сами были рады 
снова видеть нашего воспитанника, который попробовал себя в Северной 
Америке, но закрепиться там, к сожалению, не смог, по разным причинам. По 
функционалу он занимает позицию центрального нападающего, но умеет играть 
так же хорошо с краю. Пока планируется на роль третьего центра, но все еще 
может поменяться. Я не хочу обидеть главного тренера, указывая ему, кого брать 
и куда кого ставить, однако решение было коллегиальным: если хочет снова 
играть с нами, пусть играет. И мы возлагаем на него большие надежды. Дмитрий 
отличный игрок - быстрый, техничный, забивной. Парень вырос, возмужал - 
надеемся для нас его возвращение станет однозначно плюсом. 
- Как вы присматриваете для "Сибири" перспективных игроков за рубежом? Какие 
особенности рекрутинга на глобальном рынке, отличающие их от российского, 
вы бы выделили?  
- Прежде всего, конечно, другой менталитет, другой подход и отношение к 
профессии. Привычки, стиль игры, круг общения - очень многое отличается от 
наших. Будут ли у нас еще иностранцы в ближайшие годы? Однозначного ответа 
я дать пока не могу! Можно, например, просмотреть чемпионаты Швеции, 
Финляндии и т.д. - и присмотреть там недорогого и при этом качественного 
игрока-иностранца. Он будет дешевле, чем ветеран НХЛ, но при этом сможет 
дополнять тех иностранцев, кто уже в команде. 
- Насколько иностранцы сегодня заинтересованы в том, чтобы ехать в Россию?  
- Очень сложный момент сегодня. Это риск для обеих сторон - для нас особенно 
рискованно подписывать тех иностранцев, кто еще не был в России. Приехал-
уехал - это еще полдела, нужно ведь еще проживание организовать. А у многих 
вдобавок есть и семьи, и дети... Нужно еще вопрос со школой как-то решить, с 
устройством жизни супруги. Кто-то сегодня просто боится в Россию ехать. Плюс 
контракты в "Сибири" заключаются в рублях, которые проблемно вывезти на 
родину - такие суммы просто так в чемодане не увезешь. Но все равно находятся 
желающие. Не просто же так КХЛ считается второй лигой мира и продолжает 
развиваться и в плане организации, и в плане сопровождения. Вот почему те, кто 
по разным причинам не попадает в НХЛ, как правило, не отказывается 
попробовать себя в Континентальной Хоккейной Лиге. В хорошей, интересной 
лиге, где есть куда расти и что доказывать. 
- Они действительно перевозят семьи в Россию?  
- Да, и живут здесь. 
- А что бы вы сказали о тренерском штабе? Полностью ли он сформирован - и 
можно ли ожидать перестановок в нем?  
- На сегодняшний день тренерский штаб полностью сформирован, и они войдут 
в сезон существующим составом, но все может измениться - жизнь, сами 
понимаете, не стоит на месте. Так или иначе, решение в этой сфере, как я уже 
говорил выше, будет принимать наш генеральный менеджер. 
- Как вы отнеслись к поступку Анвара Гатиятулина, учитывая, что он изначально 
дал согласие на подписание контракта на должность главного тренера "Сибири", 
но спустя пару дней вдруг отказал и ушел в "Ак Барс"?  
- Я не думаю, что могу как-то высказываться о его возможных мотивах, но 
допускаю, что у него были какие-то объективные причины поступить подобным 
образом. Пусть это останется на его совести. Замечу лишь, что о своем решении 
он объявил в самый последний момент. 
- Вы допускаете, что он получил от "Ак Барса" более выгодное предложение?  



 

 

- Да, не скрою, предложения из ведущих клубов он получал, но, тем не менее, он 
очень долго с нами общался и в принципе по всем позициям его все устраивало, 
он уже дал предварительное согласие. Но, видимо, что-то его переубедило. 
Возможно, какие-то личные обстоятельства. Мы пытались спросить, что именно 
им двигало, но это был его выбор. Могу подытожить тем, что расстались мы по-
хорошему. 
- Как еще, по вашему мнению, можно усилить команду? Возможно, вы уже 
присматриваете кое-кого из топовых игроков...  
- Задача поставлена конкретная - попасть в плей-офф с максимально 
возможного места. И мы должны найти способ этого добиться. У меня есть свои 
собственные мысли, но ответственность за результат лежит на генеральном 
менеджере, работу в этом направлении ведет он. 
Про зарплаты 
- Читателей интересует вопрос заработной платы хоккеистов "Сибири" - 
поделитесь?  
- Да, раньше эта информация скрывалась - никому старались не говорить о том, 
кто сколько получил, но сейчас практически все контракты в открытом доступе и 
все могут убедиться в том, что хоккеисты зарабатывают, скажем так, неплохие 
деньги. Но какой-то единой и общепринятой зарплатной сетки у нас нет, все 
обговаривается индивидуально. Можно ли считать такие зарплаты высокими? 
Это смотря с чем сравнивать. С футболом, баскетболом - или средними 
зарплатами по стране. Стоит еще учесть и то, что спортивный век на самом деле 
очень короток и ребята начинают заниматься с четырех-пяти лет, а дальше их 
жизнь становится зависима от хоккея. Обсуждение зарплат приветствуется, к 
тому же есть "пол и потолок" зарплат. Кто хочет больше получать, должен 
больше работать - и это работа главного тренера, который ищет подход к 
игрокам. И работа генерального менеджера, который подбирает тех, кто нам 
нужен и дает адекватную зарплату за необходимый результат. 
- Вы можете назвать порядок цен игроков, которых в "Сибирь" принимают из 
других клубов?  
- Как таковой цены нет, каждый контракт - результат индивидуальных 
переговоров и множества факторов. Это и возраст игрока, опыт, состояние 
здоровья и многое другое. Зарплатных вилок и потолка нет, бывает, что кто-то 
дает больше ста миллионов в год - как это было с Ткачевым в "Авангарде". У нас 
таких дорогих контрактов нет. Больше всего, как показывает сегодняшняя 
ситуация в "Сибири", стоят иностранцы - Энди [Андреофф, лучший снайпер 
регулярного чемпионата АХЛ, пришедший в "Сибирь" в 2023 году], его подписали 
до нас! если мне не изменяет память, на семьдесят. 
Про болельщиков 
- Те, для кого хоккей занимает важное место в жизни, не могли не заметить того, 
что культура болельщиков в последнее время сильно изменилась - вместо "чисто 
мужской" субкультуры она приобрела черты скорее семейного мероприятия, в 
том числе с детьми. Можете ли вы согласиться с тем, что смена парадигмы 
может вернуть некоторых "ушедших" партнеров, в частности, тот же аэропорт?  
- Да, я согласен с тем, что любая культура живет и меняется, но мое мнение - 
сердце и основа хоккейного клуба всегда остается тем же самым - это игра 
команды! Если команда побеждает, трибуны будут полны - и никак иначе. Но 
помимо самой игры есть и всевозможные мероприятия, касающиеся 
болельщиков. Вы правильно заметили, что болельщики в последние лет десять 
поменялись очень сильно. Раньше мы помним, что основную часть трибун 
занимали крепкие мужчины в фанатских шарфах, которые стремились в свои 
законные три часа посидеть, покричать, выплеснуть эмоции. Клуб активно 



 

 

работает в этом направлении, чтобы каждый хоккейный матч собрал вокруг себя 
красочное мероприятие, праздник, где каждый мог себя найти, от маленького до 
взрослого. Кто-то просто пришел посмотреть на игру, кто-то хочет с друзьями 
увидеться, кто-то - в ресторане посидеть или с детьми погулять. Все эти моменты 
мы учитываем и прорабатываем, чтобы привлекать новую аудиторию. И есть уже 
кое-какие проекты, которые мы внедрим в новом сезоне. 
- Недавно Злобного Снеговика - маскота клуба - видели на Михайловской 
набережной, где новосибирцы праздновали День защиты детей. Уже скоро нас 
ждет День города - можно ли ожидать от вас новых сюрпризов в этот праздник?  
- Безусловно, ни один праздник в городе не остается без участия клуба "Сибирь" 
- и "День города" не станет исключением! Какие-то анонсы делать пока рано, но 
могу сказать, что у нас запланированы активности в разных точках города. Так 
получилось, что руководство клуба и руководство Новосибирска поменялось 
почти что одновременно - мы с Максимом Георгиевичем Кудрявцевым хорошо 
знакомы и будем стремиться провести это мероприятие ярко, с положительными 
эмоциями для горожан и болельщиков. Так что да, планы на день рождения 
города у нас есть! И вы, я уверен, увидите нашего Снеговика везде, где будет 
много людей. 
- Благодаря Снеговику, который, на наш взгляд, очень хорошо - в хорошем 
смысле - выделяется среди талисманов хоккейных клубов, Новосибирск часто 
называют хоккейной столицей, а "Сибирь" - символом города. Согласны ли с 
этим мнением?  
- Лично мне эта точка зрения очень нравится, тем более что наш Снеговик в 
прошлом году занял первое место и стал лучшим маскотом сезона КХЛ. Что 
касается снеговика как символ города... Не знаю, возможно, на первое апреля в 
следующем году мы попробуем так сделать. Такое внимание, конечно, приятно - 
и в то же время это дополнительная ответственность перед болельщиками. Раз 
получили, значит, будем соответствовать. 
- Откройте секрет: сколько у вас существует Снеговиков? Он же не один, 
правильно? Можно ли его пригласить, например, в школу?  
- Если подводить итоги первого месяца моей работы в клубе - да, можно. И 
приглашений более чем достаточно. Это в том числе заставляет нас задуматься, 
наращивать количество Снеговиков - их приглашают и в школы, и на свадьбы, и 
на другие праздники. Если так пойдет и дальше, скоро у нас будет сразу три 
команды: основная, молодежная - и Снеговики. 
Про личное 
- А чем вы любите заниматься в свободное от работы время? Любите ли вы, 
например, сами выйти на лед на коньках?  
- Честно скажу, у меня сейчас настолько плотный график, что я с первых дней 
полностью погружен в работу клуба - до начала сезона, мне нужно определить 
максимальные "болевые точки" в клубе и постараться вылечить их. Кому-то 
межсезонье может показаться затишьем (с марта по сентябрь), но на самом деле 
работа в клубе не останавливается ни на день! В данный период времени просто 
некогда отдыхать, с семьей побыть, на рыбалку съездить - если я что-то читаю, 
то это, в основном, профильные новости, хоккейные. Поэтому сейчас в моей 
жизни, помимо работы есть только сон. Конечно, по мере возможности я не 
отказываюсь выйти на лед с сыном, участвую во встречах с ветеранами хоккея. 
Потому что есть одна правильная поговорка: "Хоккей - это не спорт, это образ 
жизни". Я сам играл в хоккей и отказаться от него уже не смогу! 
- Что бы вы пожелали новосибирцам и болельщикам клуба в 131 день рождения 
Новосибирска?  



 

 

- Всем новосибирцам, многие из которых болеют за "Сибирь" я бы хотел 
пожелать любить свой город, любить хоккей, не оставаться в стороне от жизни 
города и клуба - и еще побольше уверенности в том, что любые перемены несут 
в себе, прежде всего, новые открытия и возможности!  

https://nsk.aif.ru/society/legioner-za-70-mln-glava-hk-sibir-krutohvostov-o-planah-na-
sezon 

К заголовкам сообщений 

Радулов, Гусев и еще пятерка лучших свободных агентов КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024) 
Все эти люди должны в ближайшее время найти себе работу. 
Не так давно у нас выходил отдельный материал про этого форварда. В "Ак 
Барсе" резко сменился курс. Старые волки, на которых держалась команда, 
внезапно оказались не нужны. Кагарлицкий, благо, уже нашел себе клуб. С 
Шипачевым и Войновым ситуация непонятная. Они на контрактах, но все 
понимают, что играть им не дадут. Клуб же тянет с расторжением, чтобы 
сэкономить на компенсации. Радулову удалось освободиться из Казани. Одно 
время говорилось о конкретном интересе к нему со стороны московского 
"Динамо", но стороны не сошлись в деньгах. Я на сто процентов уверен, что этот 
форвард найдет себе работу в КХЛ. Любой команде нашей лиги нужен опытный 
и мастеровитый игрок, у которого по-прежнему куча эмоций. И да - Радулов уже 
13 лет не поднимал над головой Кубка Гагарина. Думаю, что ему очень хотелось 
бы таким образом подытожить свою долгую и славную карьеру. 
Радулов освобожденный 
Никита Гусев 
Пока что сложно представить себе Гусева где-либо еще, кроме московского 
"Динамо". Выводы об этом можно сделать из слов гендиректора клуба Сергея 
Сушко: "У Никиты огромное желание играть в "Динамо". Он видит хорошее 
отношение к себе со стороны руководства, болельщиков. Думаю, что история 
Никиты и "Динамо" будет продолжаться". Со стороны кажется, что Никиту в клубе 
все устраивает: руководство, тренер, отношение болельщиков, которые готовы 
носить его на руках. Так что, ожидаем, что статус НСА с ним будет не так и долго.  
 Сергей Широков 
Еще один заслуженный ветеран. Капитан "Автомобилиста" не продлил контракт 
с уральским клубом. Месяц с лишним назад сообщалось об интересе к нему со 
стороны "Амура", но после такого большого срока воз и ныне там. А больше 
никакой информации о дальнейшем трудоустройстве Сергея и не было. Поэтому 
не удивлюсь, если сезон 2023/24 станет для него последним. 
 Альберт Яруллин 
Защитник три года провел в "Тракторе", но теперь, похоже, он может вернуться 
в родную для себя Казань. Там теперь работает Анвар Гатиятуллин, к которому 
он, собственно говоря, и уезжал в Челябинск. В середине мая расклад в борьбе 
за защитника между "Трактором" и "Ак Барсом" был следующим: "От "Ак Барса" 
ему предложен контракт на три года. Зарплата будет не сильно меньше той, 
которую Яруллин получал в "Тракторе". У Яруллина есть готовое предложение и 
от "Трактора". Переговоры с ним ведет лично гендиректор Иван Савин. В 
Челябинске готовы предложить Альберту двухлетний контракт, а в финансовом 
плане соглашение даже чуть выгоднее, чем в Казани". Это сообщалось 
коллегами, знакомыми с ситуацией в "Ак Барсе". В любом случае, вероятность 
возвращения в Казань достаточно велика. Как-никак, родной город. Да и тренер 
в команде прекрасно знаком. 
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 Николай Прохоркин 
У этого центрфорварда получилось восстановиться после череды травм. В 
"Авангарде" он играл центра второго звена, а в партнерах у него был Томаш 
Юрчо, который сейчас также ищет работу. Поиграв в Новосибирске и Омске, 
Николай провел сезон в районе 50 очков. Хороших центральных нападающих с 
российским паспортом в нашей лиге не так много, поэтому я не думаю, что у 
Прохоркина период свободной жизни затянется слишком надолго.  
 Томаш Юрчо 
Словак здорово зарекомендовал себя в "Куньлуне", да так, что после первых 
нескольких месяцев сезона сумел пробиться в "Авангард". И там он был далеко 
не чужим человеком, постоянно играя на правом фланге во втором звене. Агент 
Томаша говорит, что его клиент однозначно продолжит играть в КХЛ. "Томаш 
точно продолжит свое выступление в КХЛ, разговариваем с разными клубами", - 
заявил Шуми Бабаев. 46 (21+25) очков в 65 матчах - такая статистика точно 
поможет Юрчо найти себе команду. 
 Райан Спунер 
В Омске канадец провел свой лучший сезон в КХЛ. Правда, в плей-офф он не 
впечатлил. 6 очков в 10 встречах - немного не тот результат, которого ты ждешь 
от лучшего центрального нападающего команды. Как итог - вместо него теперь 
на позиции первого центра будет играть Линден Вей. О будущем Спунера пока 
что ничего не известно. Но, учитывая то, что лимит на легионеров расширился, 
не удивлюсь, если Райан продолжит играть в КХЛ. 

https://allhockey.ru/article/show/519845-
Radulov_Gusev_i_esche_pyaterka_luchshih_svobodnyh_agentov_KHL 

К заголовкам сообщений 

У финалиста Кубка Гагарина - ноль приобретений. Это проблема для 
"Локомотива"? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024) 
"Локомотив" сейчас - самая пассивная команда на трансферном рынке. 
Финалисты Кубка Гагарина-2024 не подписали ни одного новичка в межсезонье-
2024. С одной стороны, можно понять менеджмент клуба из Ярославля. С другой 
стороны, чтобы наконец-то взять трофей, необходимы и усиления. 
У "Локомотива" ноль новичков. Это проблема? 
То, что Ярославль не активный игрок на рынке свободных агентов - это понятно. 
Команда дошла до финала. Следовательно, менять им сильно состав - не нужно. 
"Локомотиву" необходимо несколько подписаний, которые усилят команду. Такие 
новички, что все скажут: "да, вот это усиление!". Менять проверенных игроков на 
примерно таких же по уровню - вряд ли станут. Это не имеет смысла в условиях 
"Железнодорожников". Плюс не стоит забывать про глубину, которую может дать 
своя же система. 
В прошлом сезоне "Железнодорожники" также точечно усиливались, дойдя в 
итоге до решающей стадии. Однако плей-офф показал, что Ярославлю нужны 
мастера и исполнители, которые могут превратить территориальное 
преимущество в заброшенные шайбы. Именно реализации не хватило команде 
Никитина, чтобы взять трофей в 2024 году. 
Понятное дело, что фанаты хотят увидеть результаты работы моментально. Но 
впереди еще много месяцев до старта регулярного чемпионата. И уже затем 
можно будет сделать выводы. Если "Локомотив" пойдет в сезон без усилений - 
это будет проблема. А на данный момент отсутствие трансферов - не критично. 
У "Локомотива" есть резервы для усилений? 
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По информации "Спорт-Экспресс", платежная ведомость клуба сейчас 
составляет 664 миллиона рублей. Допустим, продлили Шалунова. Скорее всего, 
останется еще минимум 150 миллионов рублей под потолком зарплат. На эту 
сумму можно приобрести двух хоккеистов. Как раз это то, что нужно 
"Локомотиву". Костяк сохранен, тренерский штаб - тоже. Один-два добротных 
новичка - укладываются в логику для команды, которая дошла до финала. 
Причем нужны лидеры, а потери Аверина и Андронова могут восполнить своей 
же вертикалью. Никого в нижние тройки искать Ярославлю не нужно. 
Не забываем, что со следующего сезона в КХЛ лимит на легионеров - пять 
хоккеистов в заявке. Не факт, что "Локомотив" будет заполнять все места, но у 
них есть свободные вакансии для иностранцев. Поэтому, при отсутствии 
подходящих кандидатов на внутреннем рынке, могут воспользоваться внешним. 
Но необходимо подождать открытия рынка свободных агентов в Северной 
Америке. И тогда все станет понятно. 
Нельзя "подпитываться" только внутренними ресурсами  
В прошлом сезоне "Локомотив" провел хорошую работу. Во-первых, Никитин все 
это время прокачивал игроков, с которыми работал долгое время. Они 
прибавляли и прогрессировали, что подтверждают результаты чемпионата-
2023/2024. Во-вторых, "Железнодорожники" не брали игрока, чтобы просто взять. 
Гернат стал усилением, Береглазов - тоже. И выход в финал - следствие 
грамотной оценки внешних и внутренних факторов. 
Но если не удалось взять трофей, то, значит, чего-то не хватило. Возможно, дело 
было в физической составляющей. Но нельзя не отметить, что без того же 
Шалунова "Железнодорожникам" стало сложнее. Следовательно, мастеровитых 
игроков должно быть больше, а это означает подпитку с внешнего рынка, а не 
только внутренними ресурсами. 
То, что у "Локомотива" ноль трансферов - это не проблема. Проблемой будет, 
если без новичков они пойдут в следующий сезон. У команды из Ярославля есть 
место для маневров. Они не находятся в перестройке, а костяк - сохранен. 
Поэтому необходимы один-два классных соглашения. Финал 2024 года не стал 
триумфом для "Локомотива", но в 2025 году они могут не просто повторить, а 
улучшить достижения прошлого чемпионата. Опять же, если все сделают 
правильно. 

https://allhockey.ru/article/show/519872-
U_finalista_Kubka_Gagarina_nol_priobretenij_Eto_problema_dlya_Lokomotiva 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Металлурга": особенность Разина как тренера - это кнут и 
пряник (Чемпионат.com, Москва, 5 июня 2024) 
Вратарь "Металлурга" Никита Подскребалин рассказал об особенностях работы 
главного тренера Андрея Разина. Магнитогорский клуб в первый год под 
руководством специалиста стал обладателем Кубка Гагарина. Разин по итогам 
прошедшего сезона был признан лучшим тренером КХЛ. 
"Безусловно, Андрей Владимирович создал такой климат внутри команды и 
давал шансы молодым ребятам, мне в том числе. Вместе с Сергеем Гомоляко 
они нашли меня и вытянули из "Трактора". Видно, что парни раскрываются, о 
Диме Силантьеве раньше никто не слышал. Думаю, эта история еще не 
закончена и в подчинении Разина смогут развиваться многие другие хоккеисты. 
Сейчас сложно молодым парням попасть в КХЛ, особенно вратарям. Разин дает 
шанс, и надо его использовать. 
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В чем особенность Разина как тренера и человека? Могу ответить так: кнут и 
пряник. Когда надо - кнут, и когда надо - пряник. Он может сделать замечание и 
наругать, может похвалить". 

https://www.championat.com/hockey/news-5579502-vratar-metallurga-osobennost-
razina-kak-trenera-eto-knut-i-pryanik.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг рассказал о задаче для СКА на следующий сезон (Р-
Спорт, Москва, 5 июня 2024) 
Петербургский хоккейный СКА входит в число сильнейших клубов 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), перед ним всегда стоит задача 
завоевать Кубок Гагарина, заявил РИА Новости в рамках Петербургского 
международного экономического форума (ПМЭФ) первый вице-президент 
Федерации хоккея России (ФХР) и главный тренер СКА Роман Ротенберг.  
Прошедший розыгрыш Кубка Гагарина завершился победой магнитогорского 
"Металлурга". СКА в 1/4 финала плей-офф потерпел поражение от 
екатеринбургского "Автомобилиста".  
"У СКА два Кубка Гагарина, три Кубка континента, постоянное участие в финале, 
два Кубка Харламова в молодежной лиге. СКА наравне с лучшими клубами. Есть 
три Кубка Гагарина у "Металлурга", ЦСКА и "Ак Барса". Конечно, задача СКА в 
следующем сезоне - взять Кубок Гагарина. Такая задача стоит всегда", - сказал 
Ротенберг.  

https://rsport.ria.ru/20240605/rotenberg-1950714948.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Этим летом хоккеисты отдохнут дольше обычно (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 5 июня 2024) 
СКА определился с планом предсезонной подготовки к чемпионату КХЛ. 
Тренировочный процесс начнется только 1 августа, на все про все у команды 
будет только месяц.  
Этим летом хоккеисты отдохнут дольше обычно. КХЛ сжалилась над игроками, 
установив новую дату для начала предсезонных сборов - 1 августа. Прежде, 
напомним, хоккеистов собирали уже в середине июля, и полтора месяца они 
"жарились" на тренировках под летним солнцем. Продление отпуска на две 
недели связано с реформами календаря. Кубок Гагарина, обычно 
завершавшийся в последних числах апреля, в следующем сезоне растянется до 
мая, и отнятые у игроков отпускные дни им решили компенсировать летом, когда 
тренироваться хочется меньше всего. Алексей Морозов, президент КХЛ, а в 
прошлом великолепный нападающий, прекрасно это понимает и лоббирует 
решения, направленные на более комфортные условия подготовки нынешнего 
поколения игроков.  
СКА подготовительный период традиционно предваряет лагерем развития для 
молодых - юных хоккеистов клубной системы собирают седьмой год подряд. Это 
игроки команд МХЛ и те, кто на подходе к молодежке, новые рекомендации КХЛ 
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к ним не относятся, и они выйдут на лед 15 июля. Акцент в этом двухнедельном 
процессе делается на совершенствование мастерства парней. Работа в первую 
очередь направлена на улучшение катания (а это необходимый фундамент 
каждого качественного игрока) и владения клюшкой, развитие игрового 
мышления и других сопутствующих компонентов хорошей игры. Основной объем 
работ с молодыми проделывает обычно большой специалист своего дела 
израильтянин Дэниэл Бохнер, примут участие в процессе и почти все тренеры 
молодежных команд СКА.  
Хоккеисты главной команды к сборам приступят, как и указано КХЛ, 1 августа. 
Предварительно в Петербурге в медицинском центре "Хоккейного города" игроки 
пройдут процедуру углубленного медицинского осмотра и сдадут тест на общую 
физическую подготовку. После него, собственно, станет ясно, не вредно ли 
хоккеистам долго отдыхать.  
Первый отрезок сборов СКА проведет в Новогорске. Свой уголок в огромном 
учебно-тренировочном центре ближайшего Подмосковья СКА арендует не 
первый год. Ранее здесь проводился основательный, десятидневный или 
двухнедельный ударный отрезок подготовки. Теперь же он будет втягивающим и 
займет только четыре дня, после чего команда переедет в Сочи. С 6 по 9 августа 
в Олимпийском парке пройдет еще один краткосрочный сбор команды, а 
основную порцию нагрузок СКА получит, поднявшись в горы, в Красной Поляне, 
где пробудет до 20 августа.  
Многофункциональным комплексом своего генерального спонсора СКА 
пользуется не первый год. Здесь есть все необходимое для тренировочного 
процесса и даже больше того, включая кинотеатр, боулинг-клуб, бильярд и даже 
музей восковых фигур. Едва ли, конечно, после изнуряющих тренировок игрокам 
захочется по вечерам еще и гонять шары на бильярдном столе или дорожке для 
боулинга, но если вдруг возникнет желание "переключить" голову, ничего 
выдумывать им не придется. До моря, конечно, из Красной Поляны далековато, 
зато в распоряжении хоккеистов будет аквапарк.  
Сокращение периода предсезонных сборов повлияло и на количество летних 
турниров. Одни из них уже отменены, другие, очевидно, ждет та же участь. Но 
традиционный сочинский, где СКА был постоянным участником, из летней 
хоккейной сетки уже выпал. Так что единственная "репетиция" команды перед 
стартом сезона станет генеральной, и это будет домашний турнир им. Н. 
Пучкова. На сей раз он пройдет с 22 по 29 августа, причем не на "СКА-арене", 
где армейцы завершали прошлый сезон, а в Ледовом дворце. Что вполне 
объяснимо - и аренда в разы дешевле, и до двадцать тысяч зрителей на 
тренировочных играх при всем желании не соберешь.  
Впрочем, нельзя исключать, что и свои официальные матчи СКА проведет здесь 
же. Со слов Александра Медведева, председателя совета директоров клуба, 
вопрос о том, будет ли СКА играть на одноименной арене, в стадии решения: 
"Сейчас это является предметом переговоров с владельцами стадиона на 
проспекте Юрия Гагарина. Не хотелось бы сваливать неудачу в Кубке Гагарина 
на переезд, хотя переезжать посреди сезона не принято. Тем не менее мы 
сделали все, чтобы переехать, и тут надо пенять на себя. По будущему будут 
вестись переговоры". Скорее всего, они коснутся в первую очередь стоимости 
аренды, которая значительно выше, чем в Ледовом дворце.  
Состав участников турнира им. Пучкова, как и его календарь, пока не 
определены. Ясность возникнет ближе к старту сборов. Зато известно, что 
традиционная презентация обновленной команды состоится на следующий день 
после завершения турнира - 31 августа. С календарем на новый сезон КХЛ тоже 
еще не определилась. Известно лишь, что стартует он 3 сентября в 



 

 

Магнитогорске матчем за Кубок открытия между финалистами этой весны 
"Металлургом" и "Локомотивом", а завершится не позже 31 мая.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/etim-letom-khokkeisty-otdokhnut-dolshe-obychno/ 

К заголовкам сообщений 

Мэт Робинсон: атакующий и полезный (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 5 июня 2024) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ об одном из лучших атакующих 
защитников в истории КХЛ Мэте Робинсоне. 
Скандинавская перезагрузка 
Мэт Робинсон - еще один из тех, кто искал счастья в клубах Северной Америки, 
но в итоге не получил шанса проявить себя даже на уровне фарм-клубов команд 
НХЛ. В героя нашего материала не верили настолько, что толком не дали 
поиграть даже в АХЛ, где защитник провел всего пять матчей. Поворотный 
момент в карьере Робинсона - переезд в Европу, на который он решился в 2010 
году. После этого канадец в плане профессионального мастерства рос как на 
дрожжах.  
В принципе, на заурядного на тот момент защитника спроса не было даже в 
Старом Свете. Не случайно Робинсон поехал играть в полулюбительский 
чемпионат Норвегии. "В тот момент мне не приходилось особенно выбирать", - 
говорил хоккеист в интервью официальному сайту КХЛ. "Я без сомнений 
согласился и поехал туда лишь с одной целью - сделать все от меня зависящее, 
чтобы показывать свой лучший хоккей и оправдать это доверие", - добавил он.  
 На том этапе карьеры главным для Робинсона было играть. И в "Спарте" он 
оправдал доверие сполна. С 43 (14+29) очками он стал самым результативным 
защитником норвежского первенства и внес весомый вклад в чемпионство 
команды. "Тот сезон помог мне по-настоящему перезагрузить карьеру после 
неудачного старта в Северной Америке", - вспоминал Робинсон.  
Как правило, любой хорошо проявивший себя в чемпионате Норвегии хоккеист 
на следующий сезон переходит в одну из команд соседней Швеции, где 
профессиональная лига, намного более высокий уровень игры и зарплаты. По 
такому маршруту проследовал и Робинсон. В первом сезоне в составе "Тимро" 
он разделили третью и четвертую позиции в списке лучших бомбардиров 
команды. Во втором сезоне стал по результативности вторым. А за 15 матчей 
плей-офф набрал 15 очков. После таких результатов место в более статусном 
чемпионате канадцу было гарантировано.  
В паре с Озолиньшем 
В первые сезоны КХЛ в рижском "Динамо" селекционная работа велась на очень 
высоком уровне. Собрав практически всех лучших латвийских хоккеистов, 
генеральный менеджер Нормунд Сейейс доукомплектовывал коллектив очень 
хорошими, но в то же время не сильно дорогими легионерами. Многие 
иностранцы "Динамо" по соотношению цены и качества всегда находились в 
числе лидеров. Именно таким, классным с точки зрения игровых характеристик 
и не очень требовательным в финансовом плане, оказался и Робинсон.  
 - Я практически не раздумывая принял приглашение из Риги. КХЛ - одна из 
сильнейших лиг в мире и мне очень хотелось здесь играть. Когда я выступал в 
Швеции, моей главной целью было пробиться в эту лигу, поскольку здесь очень 
высокий уровень хоккея, собраны сильнейшие игроки. В КХЛ серьезный уровень 
конкуренции, это создает дополнительные стимулы для роста и прогресса, 
поэтому я так стремился попасть сюда, - отметил Робинсон.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/etim-letom-khokkeisty-otdokhnut-dolshe-obychno/


 

 

 В Риге новичка поставили в первую пару защитников - к капитану, легендарному 
Сандису Озолиньшу. Почти 50 очков набрали на двоих эти игроки обороны, 
особенно эффективно действуя при реализации численного преимущества.  
 - Когда играешь с такими партнерами, как Сандис, то многому учишься. Сам 
факт, что в 42 года Озолиньш играл на таком высоком уровне, просто поражает! 
Он был настоящим лидером, всегда вел команду за собой, и я очень рад, что мне 
довелось играть с ним. Безусловно, у Озолиньша была невероятная физическая 
подготовка, ведь в 42 он мог проводить на площадке столько же времени, сколько 
и я. Просто фантастический игрок! - говорил Мэт.  
 Проведя в Риге один сезон, Робинсон опять пошел на повышение. Его 
пригласили в московское "Динамо". В первом чемпионате в составе "бело-
голубых" канадец выиграл бронзовую медаль чемпионата России. Во втором 
стал лучшим защитником-снайпером КХЛ (14 заброшенных шайб) и самым 
полезным игроком лиги (+31). После третьего перешел в ЦСКА.  
Медали с ЦСКА и сборной 
В 2017 году армейцы провели очень масштабную селекционную работу. В то 
межсезонье руководство сменило более половины состава. В ряды ЦСКА 
влились многие сильные игроки. По сути, именно тогда и была сформирована 
основа для будущих успехов, которые включили три Кубка Гагарина, два финала, 
четыре звания чемпиона России за шесть сезонов. Одним из новичков ЦСКА 
тогда оказался как раз Робинсон.  
Канадец провел в ЦСКА четыре сезона и выиграл Кубок Гагарина, а также четыре 
медали чемпионата страны - два золота и два серебра. В составе "армейцев" 
защитник продемонстрировал все сильные стороны. Главная из них - классные 
атакующие действия, не идущие в ущерб надежности. В регулярном чемпионате 
2019-2020 Робинсон заработал показатель полезности "+35", разделив первое 
место с Артемом Зубом. А всего за девять сезонов в КХЛ Мэт ни разу не ушел в 
минус. Его "худший" результат - "+13".  
Благодаря классной и стабильной игре в КХЛ на Робинсона обратили внимание 
представители сборной Канады. Впервые в национальную команду его позвали 
в ноябре 2016 года на Кубок Германии - турнир, аналогичный Евротуру, для 
сборных Словакии, Германии и других. Уже в то время было понятно, что, скорее 
всего, игроки из НХЛ не примут участие в Олимпиаде в Пхенчхане. Поэтому 
руководство канадской федерации постепенно готовило к Играм команду, 
составленную из хоккеистов, выступающих в европейских чемпионатах и в 
низших североамериканских лигах.  
 Робинсон прошел несколько этапов подготовки. В том числе, сыграл за сборную 
в декабре 2017 года на Кубке Первого канала. Он вошел в окончательный состав 
на турнир в Корею, где многие прогнозировали финал Россия - Канада. Дело шло 
именно к такой развязке. Однако в полуфинале потенциальные соперники 
россиян неожиданно проиграли Германии. Канаду не спас даже гол Робинсона. 
Впрочем, без медалей "родоначальники хоккея" и герой нашего материала не 
остались. В игре за третье место они одержали победу над Чехией.  
Через четыре года в Пекине Робинсон вновь принял участие в Олимпиаде. 
Однако на том турнире канадцы до медалей не добрались, проиграв в 
четвертьфинале Швеции.  
Олимпийский сезон 2021-2022 стал для Робинсона последним. Канадец провел 
его в СКА, где играл в первой паре с финном Микко Лехтоненом. Хоккеисты 
демонстрировали прекрасную физическую форму и проводили на льду по 25-27 
минут. Тем удивительней было услышать от находившегося далеко не в 
критическом по хоккейным меркам возрасте (35 лет) Робинсона заявление об 
уходе из хоккея уже на следующий день после вылета питерцев из плей-офф.  



 

 

 - Спасибо России и КХЛ за то, что приняли мою игру и позволили поднять ее на 
уровень, который многие даже не смогли представить. Это были лучшие годы 
моей жизни, - сказал Робинсон.  

https://www.khl.ru/news/2024/06/05/532326.html 

К заголовкам сообщений 

"Информация о переходе Заседы в "Авангард" не соответствует 
действительности, как таковых переговоров нет" - агент игрока (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 5 июня 2024) 
Слухи о том, что нападающий " Спартака " Матвей Заседа в ближайшее время 
перейдет в " Авангард ", не соответствуют действительности, у омского клуба нет 
интереса к вступлению в такой диалог, заявил "Матч ТВ" агент игрока Шуми 
Бабаев. 
Ранее в сети появилась информация о скором переходе Заседы в "Авангард". 
Сам игрок публично просил обмен из "Спартака". 
 - Информация не соответствует действительности. Стороны как были далеки к 
договоренности, так и остались. Переговоров как таковых тоже нет. Требования 
завышенные, интереса у (омского) клуба нет к вступлению в такой диалог, - 
сказал Бабаев "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2066050_Informacija_o_perehode_Zased
y_v_Avangard_ne_sootvetstvujet_dejstvitelnosti_kak_takovyh_peregovorov_net__ag
ent_igroka 

К заголовкам сообщений 

Рекордный контракт в КХЛ. Владимир Ткачев уничтожил рынок игроков 
(Советский спорт, Москва, 6 июня 2024) 
Две звезды лиги по-разному распорядились своим будущим.  
"Ак Барс" официально объявил об уходе нападающего Александра Радулова в 
связи с истечением срока действия соглашения. Еще зимой стало известно, что 
хоккеист прекратил переговоры с казанским клубом, но за это время многое 
могло измениться.  
Теперь будущее 37-летнего Радулова выглядит туманно, а конкретного варианта 
на горизонте нет.  
Хотелось бы в столицу  
Сам нападающий говорил, что хочет выступать за клуб из столичного региона, 
чтобы быть поближе к семье. Начали ходить слухи об интересе со стороны 
московского "Динамо", но, как сообщают журналисты, форварду не пришлись по 
душе условия соглашения.  
Аналогичный контракт (60 млн рублей + 20 млн рублей бонусами) "Динамо" 
предложило обменянному из ЦСКА Антону Слепышеву, и он отказываться не 
стал.  
Безусловно, к звезде КХЛ повышенный интерес и рассматриваются различные 
варианты. То тут, то там появлялась информация о возможном переходе в 
"Амур", "Автомобилист" и "Трактор". Но все это не столичные команды. А те как 
будто не особо горят желанием заключать контракт с Радуловым. В "Спартаке" 
больше "Динамо" не заплатят, в ЦСКА ветерана не позовут.  
А может, лучше тренировать?  
37 лет (в июле стукнет уже 38) - приличный возраст для хоккеиста. Может, 
Радулову впору задуматься о том, чтобы повесить клюшку на стену и заняться 
тренерской работой?  

https://www.khl.ru/news/2024/06/05/532326.html
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2066050_Informacija_o_perehode_Zasedy_v_Avangard_ne_sootvetstvujet_dejstvitelnosti_kak_takovyh_peregovorov_net__agent_igroka


 

 

У Александра есть огромный опыт выступлений в КХЛ и за океаном, он способен 
многое дать молодым хоккеистам, находясь по ту сторону от борта.  
Однако сам Радулов, видимо, еще не настроился на завершение карьеры, о чем 
говорил и его агент. И готов дождаться лучшего предложения с учетом своих 
запросов.  
По примеру Кросби  
А вот другая звезда КХЛ, Владимир Ткачев, свое будущее определил. 28-летний 
хоккеист подписал новое соглашение на пять лет с улучшенными финансовыми 
условиями. Однако изначально уверенности в том, что "Авангард" сохранит 
Ткачева, не было.  
Владимир давно хотел вернуться в НХЛ. Первая попытка форварда попробовать 
свои силы в ведущей хоккейной лиге мира не увенчалась успехом.  
По заверениям агента Шуми Бабаева, интерес к номинанту на "Золотую клюшку" 
по итогам сезона-2023/24 со стороны клубов НХЛ присутствовал. К тому же у 
"Авангарда" с Ткачевым была договоренность о расторжении в случае солидного 
предложения из НХЛ. Так почему бы не попробовать? И возможности побороться 
за место под солнцем в Северной Америке есть.  
 "Занял первое место - значит, лучший тренер". Легенда хоккея - об итогах сезона 
в КХЛ  
Но выбор сделан в пользу Омска. Руководство омского клуба, очевидно, не 
хотело расставаться с нападающим, вокруг которого строится новый "Авангард". 
И эквивалент на рынке КХЛ сейчас не сыскать. Такая потеря существенно бы 
отразилась на всей команде, задача которой - борьба за Кубок Гагарина в 
следующем сезоне. Поэтому Ткачеву был предложен новый рекордный контракт 
в условиях потолка, который задержит форварда в команде на длительный срок. 
А Ткачев принял это предложение, отринув амбиции в пользу денег.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rekordnyj-kontrakt-v-khl-vladimir-tkachyov-
unichtozhil-rynok-igrokov 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "Вряд ли в Россию приедут легионеры уровня 
Шипачева и Радулова" (Russia-hockey.ru, Москва, 6 июня 2024) 
О сюрпризах трансферного рынка КХЛ-2024 - трехкратный олимпийский 
чемпион, заслуженный тренер СССР, легендарный защитник бело-голубых, для 
Russia-Hockey.ru  
НАЙТИ НОВОГО МЫШКИНА - САМОЕ СЛОЖНОЕ  
- Через полтора месяца открытие тренировочных лагерей, а в московском 
"Динамо" до сих пор нет нового вратаря...  
- Найти вратаря - это самое сложное. Время для поисков еще есть и я надеюсь, 
что эту линию нам удастся укрепить за счет подписания свободного агента. 
Другой вариант - воспитать своего Мышкина, из молодежной системы. Кстати, 
мне больше нравится второй путь.  
- Что еще отметите на трансферном рынке-2024?  
- Меня удивляет, что до сих пор без клуба Шипачев и Радулов. Такие именитые 
хоккеисты, мастера - и такая пауза. Странно.  
МЫ ПЕРЕМУДРИЛИ С НОВЫМ ЛИМИТОМ НА ЛЕГИОНЕРОВ  
- В чем проблема?  
- Мне кажется, мы немного перемудрили с новым лимитом на легионеров. 
Наверное, клубы надеются, что летом на дополнительные два места смогут 
найти сильных иностранцев и придерживают деньги.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rekordnyj-kontrakt-v-khl-vladimir-tkachyov-unichtozhil-rynok-igrokov
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На мой взгляд, это сомнительная затея. Вряд ли мастера уровня Шипачева или 
Радулова приедут в Россию. Все они трудоустроены в НХЛ илли в ведущих 
европейских клубах.  
- Радулов или Шипачев нужны "Динамо"?  
- Шипачев у нас уже играл, провел, возможно, лучшие сезоны в карьере и вряд 
ли воссоединение возможно. Радулову, насколько понял по прессе, предпочли 
Слепышева, более рабочего и прогнозируемого форварда, мне этот выбор 
понятен.  
ШИПАЧЕВ - ИНТЕРЕСНЫЙ ВЫБОР ДЛЯ ЕПАНЧИНЦЕВА  
- На ваш взгляд, насколько большой спрос на Радулова и Шипачева?  
- Шипачев - центрфорвард, вокруг него можно строить звено и всю команду, 
нужно только найти двух быстрых крайних.  
Навскидку назову "Сибирь". Там тренер-игровик Епанчинцев - и очень средний 
состав, который нужно выстраивать. В таких условиях и с таким тренером, 
который в своей карьере был именно центральным, Шипачев мог бы стать очень 
интересным выбором.  
Радулов - немного другая история. Он - взрывной крайний нападающий, со 
своеобразным характером. Такие люди или резко усиливают команду, или ее 
разлагают. С этой точки зрения беспокоит, что в "Ак Барсе" у Радулова были 
трения не только с Билялетдиновым, но и со Знарком. Наверное, кого-то это 
сдерживает от подписания, но думаю, что это временное явление.  
- Новый лимит на легионеров ударил не только по Шипачеву и Радулову, но и по 
всем ветеранам?  
- Пока рано делать выводы. Посмотрим, кого из иностранцев привезут летом, 
тогда и сравним с Шипачевым и Ко.  
Единственное, меня огорчило то, что так и не увидел в прессе обоснование 
нового лимита со стороны КХЛ. Нужны не слова, а цифры, разбор всех ключевых 
показателей. Без вот такого научного подхода обречены шарахаться из 
крайности в крайность.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/davydov_vryadli_priedut_legionery_urovnya_shipachev_radu
lov_/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг уличил Канаду в деградации, в "Филадельфии" ждут Мичкова. 
Итоги дня в хоккее (Чемпионат.com  , Москва, 5 июня 2024) 
Ничушкин сыграет в Медиалиге, пути "Торонто" и Самсонова могут разойтись. 
Главные новости из мира хоккея за 5 июня 2024 года. 
"Торонто" не собирается предлагать контракт Самсонову 
Журналист Рори Бойлен в статье на сайте Sportsnet заявил, что "Торонто Мэйпл 
Лифс" не собирается предлагать новый контракт российскому голкиперу Илье 
Самсонову. 
"После пары неудачных сезонов Самсонов оказался в невыгодном положении в 
"Торонто", поскольку клуб намерен двигаться в другом направлении. 
Самсонову всего 27 лет, и он, вероятно, упустил возможность стать номером 
один, по крайней мере, на данный момент. Однако вдали от внимания огромного 
рынка он мог бы найти себе более подходящее место в качестве запасного 
вратаря в другом месте", - написано в статье. 
Ничушкин сыграет в хоккейной Медиалиге 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/davydov_vryadli_priedut_legionery_urovnya_shipachev_radulov_/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/davydov_vryadli_priedut_legionery_urovnya_shipachev_radulov_/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/davydov_vryadli_priedut_legionery_urovnya_shipachev_radulov_/


 

 

Нападающий "Колорадо Эвеланш" Валерий Ничушкин примет участие во втором 
сезоне хоккейной Медиалиги, сообщает ТАСС со ссылкой на президента 
организации Николая Осипова. 
"Второй сезон лиги стартует 6 июля и завершится 31 августа. Матчи пройдут в 
Москве, но мы рассчитываем провести ряд игр в регионах. Из игроков НХЛ точно 
пока известно, что сыграет Валерий Ничушкин", - заявил Осипов. 
"Амур" и "Автомобилист" продлили контракты с хоккеистами 
28-летний нападающий Сергей Лапин подписал новое соглашение с "Амуром" - 
двусторонний контракт сроком до 31.05.2025. Об этом сообщает пресс-служба 
хабаровского клуба. 
Лапин перешел в "Амур" перед дедлайном в сезоне-2021/2022. Первые матчи за 
хабаровскую команду сыграл в сезоне-2022/2023. Всего за свою карьеру за 
"Амур" сыграл 106 встреч, в которых забросил восемь шайб и отдал пять 
результативных передач, набрав в общей сложности 13 очков с показателем 
полезности "-5". 
"Автомобилист" продлил контракт с 25-летним белорусским нападающим 
Василием Филяевым, сообщает пресс-служба клуба. Новый двусторонний 
контракт заключен сроком на два года. 
Воспитанник белорусского хоккея пришел в систему клуба летом 2021 года, за 
это время центральный нападающий провел 30 матчей за основную команду в 
КХЛ, в которых набрал 5 (2+3) очков. Также Василий провел 115 матчей в ВХЛ за 
"Горняк-УГМК" и набрал 66 (25+41) баллов за результативность. В минувшем 
сезоне Филяев провел 19 матчей за "Автомобилист" в регулярном чемпионате 
КХЛ и набрал 2 (1+1) очка. 
Ротенберг уличил сборные Канады и США по хоккею в деградации 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг 
заявил, что в связи с отсутствием сборной России на международных 
соревнованиях уровень игры главных конкурентов россиян упал. 
"Страдают конкуренты от отсутствия России. Канада, США, финны уже 
деградируют в хоккее, посмотрите на их результаты. Как кончится СВО, нас 
вернут на международную арену сразу. И мы будем сильнее, а соперники - 
слабее", - приводит слова Ротенберга ТАСС. 
В "Филадельфии" высказались о Матвее Мичкове 
Президент по хоккейным операциям "Филадельфии" Кит Джонс заявил, что 
"Флайерз" не имеют информации о ближайшем будущем нападающего Матвея 
Мичкова и готовы ждать, пока россиянин отработает свой контракт со СКА. 
Соглашение 19-летнего форварда с петербургским клубом истекает в 2026 году. 
"У нас нет никаких новостей по Мичкову. Мы готовы к тому, что он доиграет свой 
контракт со СКА. Мы бы приняли его в свой состав сейчас с большим 
удовольствием, но пока новой информации у нас нет", - приводит слова Джонса 
журналист Чарли О'Коннор в своей соцсети. 
Мичков был выбран "Флайерз" на драфте НХЛ - 2023 в первом раунде под общим 
седьмым номером. В завершившемся сезоне КХЛ 19-летний Мичков выступал на 
правах аренды за "Сочи", сыграв в регулярном чемпионате 47 матчей и набрав 
41 (19+22) очко.  
Новости дня в хоккее за 5 июня 

https://www.championat.com/hockey/article-5579762-novosti-dnya-v-hokkee-za-5-
iyunya-2024-goda-transfery-v-khl-i-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

 

Трансферы клубов 
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"Сибирь" заключила контракт с форвардом Сусловым, который принял 
контрактное предложение (Чемпионат.com, Москва, 5 июня 2024) 
"Сибирь" заключила двусторонний контракт на два года с ограниченно 
свободным агентом Константином Сусловым которому ранее было сделано 
контрактное предложение. Об этом сообщает пресс-служба новосибирского 
клуба. 
24-летний нападающий прошлый сезон провел в ВХЛ в составе "Горняка". За 54 
матча форвард набрал 28 очков - забросил шесть шайб и отдал 22 
результативные передачи. Всего в ВХЛ на счету Суслова 228 матчей и 66 
набранных очков - 27 шайб и 39 результативных передач. В КХЛ нападающий 
выступал за екатеринбургский "Автомобилист". В трех матчах за клуб Суслов 
очков не набрал. 
В прошедшем сезоне "Сибирь" не смогла пробиться в плей-офф и заняла 10-е 
место в таблице Восточной конференции КХЛ. Новосибирский клуб по ходу 
сезона лишился четырех очков за нарушение регламента легионеров в заявке 
команды на матч КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5579152-sibir-zaklyuchila-kontrakt-s-
forvardom-suslovym-kotoryj-prinyal-kontraktnoe-predlozhenie.html 

К заголовкам сообщений 

"Амур" продлил контракт с хоккеистом Лапиным (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 5 июня 2024) 
"Амур" продлил контракт с хоккеистом Лапиным  
"Амур" продлил контракт с нападающим Сергеем Лапиным, сообщает пресс-
служба клуба. 
Двустороннее соглашение с 28-летним форвардом рассчитано на сезона-
2024/25. 
Лапин перешел в "Амур" перед дедлайном в сезоне-2021/2022 из "Северстали". 
Всего в КХЛ на счету нападающего 20 (11+9) очков в 148 матчах. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2066025_Amur_prodlil_kontrakt_s_khokke
istom_Lapinym 

Похожие сообщения (6): 

• ДВ-РОСС (trud-ost.ru), Владивосток, 5 июня 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 5 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" продлил контракт с 25-летним белорусским нападающим 
(Чемпионат.com, Москва, 5 июня 2024) 
"Автомобилист" продлил контракт с 25-летним белорусским нападающим 
Василием Филяевым сообщает пресс-служба клуба. Новый двусторонний 
контракт заключен сроком на два года. 
Воспитанник белорусского хоккея пришел в систему клуба летом 2021 года, за 
это время центральный нападающий провел 30 матчей за основную команду в 
КХЛ, в которых набрал 5 (2+3) очков. Также Василий провел 115 матчей в ВХЛ за 
"Горняк-УГМК" и набрал 66 (25+41) баллов за результативность. В минувшем 

https://www.championat.com/hockey/news-5579152-sibir-zaklyuchila-kontrakt-s-forvardom-suslovym-kotoryj-prinyal-kontraktnoe-predlozhenie.html
https://www.championat.com/hockey/news-5579152-sibir-zaklyuchila-kontrakt-s-forvardom-suslovym-kotoryj-prinyal-kontraktnoe-predlozhenie.html
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https://www.khl.ru/news/2024/06/05/532331.html
https://shaiba.kz/news/771914
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https://metaratings.ru/news/amur-podpishet-novyi-odnoletnii-kontrakt-s-napadayushim-lapinym-369941/


 

 

сезоне Филяев провел 19 матчей за "Автомобилист" в регулярном чемпионате 
КХЛ и набрал 2 (1+1) очка. Филяев на постоянной основе вызывался в 
национальную команду Беларуси разных возрастов. Был участником чемпионата 
мира - 2017 в категории U18. 
Напомним, в минувшем сезоне "Автомобилист" стал обладателем бронзовых 
медалей, в полуфинале Кубка Гагарина уступив магнитогорскому "Металлургу" в 
серии из семи матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5579092-avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-
25-letnim-belorusskim-napadayuschim.html 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

ХК "Локомотив" заключил новый контракт с Никитой Кирьяновым 
(Аргументы и Факты (yar.aif.ru), Ярославль, 5 июня 2024) 
Ярославский хоккейный клуб "Локомотив" заключил новый контракт с форвардом 
Никитой Кирьяновым.  
Об этом сообщили на официальном портале КХЛ. Соглашение будет 
действовать два года - до 31 мая 2026 года. Оно осталось двусторонним. Если 
тренерский штаб не будет устраивать игра хоккеиста, его могут отправить в 
фарм-клуб ВХЛ.  
Никите 22 года. Он дебютировал в КХЛ в минувшему сезоне. В составе 
"Локомотива" он провел 47 матчей, в которых забросил одну шайбу и сделал 
восемь голевых передач. 

https://yar.aif.ru/sport/persona/hk-lokomotiv-zaklyuchil-novyy-kontrakt-s-nikitoy-
kiryanovym 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Воспитанник "Нефтехимика" привезет Кубок Харламова в Нижнекамск 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 июня 2024) 
Форвард "СКА-1946" Амир Нугманов проведет презентацию Кубка Харламова в 
Нижнекамске. 
Как сообщается в соцсетях "Нефтехимика", встреча пройдет 9-го июня с 17:00 по 
19:00 в парке СемьЯ. Игрок презентует выигранный в этом году Кубок 
Харламова. В финальной серии "СКА-1946" оказался сильнее "Локо" (4-1).  
Нугманов - уроженец Нижнекамска и воспитанник школы "Нефтехимика". В 
начале сезона 2023/24 он вместе с форвардом Андреем Чивилевым был 
обменян в СКА на вратаря Дмитрия Николаева. На момент обмена Нугманов был 
вторым лучшим снайпером регулярного чемпионата МХЛ. За 50 матчей в составе 
"СКА-1946" Амир на набрал 36 (18+18) очков. Также на счету 18-летнего 
Нугманова шесть матчей за СКА в КХЛ, в которых он отметился одной передачей.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/295113 
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https://www.sports.ru/hockey/1116119967-avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-filyaevym-na-2-goda.html
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К заголовкам сообщений 

"В "Капитане" мне доверяли, не мог упустить этот шанс". Нападающий 
Федор Аврамов - о прорывном сезоне, родном Санкт-Петербурге и 
активном отдыхе (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 5 июня 
2024) 
Форвард набрал 44 (23+21) очка в своем втором сезоне в Молодежной хоккейной 
лиге.  
Федор Аврамов - коренной петербуржец. До сезона 2023/2024 играл в родном 
городе сначала в ГСДЮШОР, а потом в системе СКА. Дебютный год в МХЛ 
провел в "СКА-Варягах": в 24 матчах набрал 5 (1+4) очков. В межсезонье-2023 
перешел в "Капитан", где значительно улучшил статистику и игровое время: 
набрал 44 (23+21) очка в 49 матчах, проводил более 19 минут в среднем на льду.  
В интервью официальному сайту МХЛ Федор Аврамов поделился 
впечатлениями от сезона 2023/2024, а также рассказал об активной предсезонке 
и своих хобби: теннисе, сквоше, боксе и стрельбе из ружья.  
"Переход в "Капитан" был неожиданным, но потом я понял, что ничего не бывает 
просто так" 
- Вы дебютировали в МХЛ в сезоне 2022/2023. Как прошел первый матч?  
 - Из-за сумбурных летних сборов начало сезона получилось скомканным. Не 
хочу искать оправдания, почему так сложилось. Сборы и предсезонные игры 
провел хорошо, но потом заболел коронавирусом и выбыл больше, чем на две 
недели. Пришлось заново восстанавливаться. Входить в сезон было гораздо 
тяжелее, чем просто после летних сборов. Первый матч провел с "Динамо-
Шинником" на выезде. Поначалу было волнение, но к середине сезона освоился 
и стал понимать специфику МХЛ.  
- Что вам бросилось в глаза в первых играх в Лиге?  
 - Скорости игры и принятия решений гораздо выше, особенно у быстрых команд. 
Есть возрастные ребята, разница между игроками может быть пять лет.  
- Почему вы перешли в "Капитан"?  
 - Я проходил самостоятельную летнюю подготовку к сезону. За пару недель до 
начала сборов мне позвонили и сказали, что обменяли в другую команду. 
Сначала было неожиданно, потому что со мной это никто не обсуждал. Но потом 
я понял, что ничего не бывает просто так. Подумал, что в "Капитане" у меня будет 
больше шансов стать лидером. Плюс будет легче освоиться в Лиге, потому что 
в дебютном сезоне у меня это до конца не получилось. Поэтому я хорошо 
воспринял новость о переходе.  
- В сезоне 2023/2024 вы улучшили свою статистику и набрали 44 (23+21) очка. В 
чем секрет?  
 - На летних сборах с "Капитаном" было видно, что тренеры мне доверяют. Я не 
мог упустить шанс и потерять это доверие. Старался больше работать, хотелось 
быть лидером команды. Поэтому все пошло постепенно. В первой игре мне 
удалось забросить шайбу в ворота "Красной Армии". Это тоже дало веру в себя.  
- На предсезонке меняли что-то в подготовке?  
 - Нет, никакой специальной подготовки у меня не было. Я каждое лето 
занимаюсь с одними и теми же тренерами. В сезоне сложились психологическая 
и физическая составляющие.  
- Вы до этого играли только в Санкт-Петербурге. Грустно было уезжать из 
родного города?  
 - Я впервые так надолго уехал из Питера, раньше не приезжал сюда в качестве 
гостя. Но я уже четыре года живу отдельно от родителей, привык к 
самостоятельной жизни. В этом плане изменилась только локация. Но по Санкт-
Петербургу скучал.  



 

 

- По ходу сезона 2023/2024 появилось больше уверенности в себе?  
 - Когда игра получается, ты находишься на психологическом подъеме, хочешь 
достигать большего, и так идет по накатанной: играешь еще лучше, появляется 
больше доверия от тренерского штаба. Главное, не упустить возможность и 
оправдать доверие. Завоевать его тяжело, а вот потерять просто.  
- Как переживали неудачные моменты и игры?  
 - Я суеверный человек в плане традиций перед матчами. Если игра не идет, 
пытаюсь что-то поменять в подготовке, чтобы повлиять на психологию. 
Например, выпить не латте, а капучино. Или вообще не пить кофе, сделать 
другие упражнения на разминке, послушать определенную музыку. Если матч не 
получился, то больше не слушаю эту музыку, меняю на другую. А если все 
получается, то оставляю подготовку и повторяю перед следующей игрой.  
"Нам нужно возвращаться в "Золотой" дивизион" 
- Как оцените сезон для команды?  
 - Думаю, все понятно по результату. Мы хорошо прошли предсезонку, но начало 
сезона сразу началось с поражений от "Красной Армии" и "Спартака". Потом 
травмировались ведущие игроки, некоторые уехали в команды Всероссийской и 
Континентальной хоккейных лиг. В "Капитане" оказалось мало хоккеистов, не 
было большой конкуренции. Мы могли сыграть гораздо лучше. Как минимум, 
нужно было остаться в "Золотом" дивизионе, а не переходить в "Серебряный".  
- Что можете выделить положительное?  
 - У нас был дружный коллектив. Надеюсь, в следующем сезоне результат будет 
лучше. Нам нужно подниматься в "Золотой" дивизион. Все готовы работать, 
проходить в плей-ин и плей-офф.  
- Какой матч в сезоне 2023/2024 вам запомнился больше всего?  
 - Две выездные игры против московского "Динамо". В первом матче мы выиграли 
с разницей в одну шайбу. Во втором проиграли 5:6 в серии бросков. Я тогда 
забросил две шайбы, сделал две передачи, было много игрового времени. После 
матча была приятная усталость, потому что игра получилось боевой и 
результативной, хоть мы и проиграли.  
- Вы тренировались с командой КХЛ?  
 - В конце сезона 2023/2024 съездил на месяц вместе с парнями из молодежки 
на весенние сборы в Сочи. Тренировки понравились, они были короткими, но 
интенсивными. Сразу бросился в глаза креатив игроков КХЛ. В молодежке еще 
боятся отдавать опасные передачи, делать обыгрыши, которые не сто процентов 
дойдут до партнера.  
- Над чем вы планируете работать в межсезонье?  
 - Я уже готовлюсь к сезону. Отдохнул две-три недели, сейчас возвращаю 
физическую форму. Далее начну работать над аспектами, которые у меня не 
очень хорошо получались. Пересматривал свои игры, в глаза бросалась 
стартовая скорость. Я высокий и тяжелый (191 см, 86 кг - прим. МХЛ), плохо 
стартую. Еще ближе к началу командных сборов начну работать над дриблингом.  
"На фигурном катании бегал и всех сбивал на льду" 
- Как вы начали заниматься хоккеем?  
 - Я начинал в ГСДЮШОР в Питере, сейчас эта команда называется "Динамо 
Юниор". Мама хотела, чтобы я занимался хоккеем, но набора моего года еще не 
было, поэтому сначала пошел на фигурное катание, чтобы не просиживать год 
просто так. Тренер по фигурному катанию потом сказал вести меня на хоккей, 
потому что я бегал и всех сбивал на льду (смеется).  
- Какие были первые воспоминания от хоккейных тренировок?  
 - Я был рад, что меня перевели, хотя мама рассказывала, что часто не хотел 
ехать на тренировки и плакал. Особенно когда надо было приходить в шесть-



 

 

семь утра. Поэтому сначала меня заставляли, а спустя примерно год сам захотел 
тренироваться, катался дополнительно. Меня подтолкнули к хоккею, он начал 
мне нравиться.  
- Потом не было чувства, что больше не хотите им заниматься?  
 - Нет, такого не было. Только в раннем детстве, потом уже хоккей стал любимым 
делом.  
- Кто для вас пример для подражания в хоккее?  
 - Я слежу за многими игроками, в основном за русскими, кто играет и за океаном, 
и в России. Но одного человека выделить не могу, поэтому стараюсь брать что-
то у каждого хорошего игрока.  
"Если ты играешь во взрослой лиге, то становишься публичной личностью" 
- Вы, как коренной петербуржец, что больше всего любите в родном городе?  
 - У меня Петербург ассоциируется с архитектурными строениями по типу 
Казанского или Исаакиевского соборов, памятника Петру I. Здесь не только 
культура, музеи и театры, но и разводные мосты и старая архитектура.  
- А что вас цепляет в других городах?  
 - В каждом городе есть красивые места, их можно найти без проблем. Например, 
Москва впечатляет своей скоростью и суетой. Там даже гулять непривычно: 
идешь медленно, тебя обгоняют, куда-то опаздываешь, все равно обгоняют. 
Петербург в этом плане более спокойный. Еще в Москве все очень быстро 
строится. На Дальнем Востоке красивая природа. Во Владивостоке и Хабаровске 
много красивых природных мест.  
- Любите культурный отдых?  
 - Недавно ходил в театр на спектакль "Раневская", мне понравилось. Но я 
больше люблю заниматься активными видами спорта, особенно теннисом. 
Раньше играл в него профессионально, сейчас увлекаюсь летом. В основном 
играю с сестрой, она тоже занималась теннисом. Еще попробовал сквош, мне его 
предложил Гавриил Волосков. Было прикольно, играл в первый раз. Немного 
занимался боксом раньше, поэтому в межсезонье решили с Гавриилом ходить 
раз в неделю, чтобы прийти в форму. Есть еще одно хобби - стрельба. Друг моего 
отца занимается профессионально стендовой стрельбой. Уже больше двух лет 
вместе ездим пострелять из ружья по тарелкам. Он говорит, что у меня неплохо 
получается. Это хороший выплеск адреналина.  
- В детстве долго занимались теннисом?  
 - Начал одновременно с хоккеем и играл в теннис года два или три, даже 
участвовал в турнирах по городу. Но потом стало проблематично совмещать 
хоккей и теннис. Мне сказали выбирать, потому что и там, и там у меня хорошо 
получалось.  
- Почему выбрали хоккей?  
 - Спросите у меня восьмилетнего (смеется). Точно не помню. Мне нравилось, 
что хоккей - командный вид спорта, ты всегда с пацанами, с коллективом.  
- Вы часто снимаетесь в видеороликах для клубных соцсетей. Нравится такая 
деятельность?  
 - Люблю в свободное время помогать нашей пресс-службе. Мы с Гавриилом 
Волосковым сами предлагаем что-нибудь снять. Это весело и интересно. 
Стараемся развивать медийность, учимся не бояться камеры.  
- Это важно для карьеры?  
 - Если ты играешь во взрослой лиге, то уже становишься публичной личностью, 
у тебя берут интервью. Я считаю, что ты должен не бояться разговаривать с 
людьми, не бояться камеры. Это важная вещь, нужно правильно пользоваться 
такой возможностью.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051522/ 
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К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Защитник Ангелина Махмутова подписала новый контракт с "Агиделью" 
на три сезона (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 5 июня 2024) 
19-летний защитник Ангелина Махмутова подписала новое трудовое соглашение 
с уфимской "Агиделью". Контракт с хоккеисткой рассчитан до сезона 2026/2027.  
Махмутова выступает за "Агидель" с сезона 2019/2020. В ЖХЛ защитник провела 
189 матчей, в которых набрала 57 (13+44) очков. Ангелина Махмутова является 
двукратной чемпионкой ЖХЛ (2020/2021, 2022/2023).  

https://whl.khl.ru/news/20043/1047774/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Елизавета Шкалева перешла из "Торпедо" в "Торнадо" в 
обмен на нападающего Александру Нестерову и защитника Анастасию 
Шмелеву (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 5 июня 2024) 
Нижегородское "Торпедо" обменяло в дмитровское "Торнадо" нападающего 
Елизавету Шкалеву на двух игроков - нападающего Александру Нестерову и 
защитника Анастасию Шмелеву.  
Шкалева выступает в ЖХЛ с сезона 2017/2018, сыграла 2019 матчей, в которых 
набрала 174 (90+84) очка. В сезоне 2022/2023 Елизавета стала лучшим 
снайпером сезона с 38 заброшенными шайбами.  
18-летняя Нестерова дебютировала в ЖХЛ в сезоне 2020/2021 в составе "7.62", 
а с сезона 2021/2022 защищала цвета "Торнадо". На счету нападающего 116 
(65+51) очков в 145 играх.  
Шмелева выступает в Лиге с сезона 2018/2019, первой командой хоккеистки 
стало "Торнадо". В начале сезона 2023/2024 она перешла в "7.62". Шмелева 
заработала 43 (11+32) очка в 211 матчах.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1047773/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Федерация хоккея России подписала меморандум о сотрудничестве с 
индийской компанией (ТАСС, Москва, 5 июня 2024) 
Федерация хоккея России (ФХР) подписала меморандум о сотрудничестве в 
сфере научно-технического партнерства с индийской компанией Champions 
Group. Церемония прошла на Петербургском международном экономическом 
форуме, передает корреспондент ТАСС.  
15 декабря 2023 года стороны подписали меморандум о сотрудничестве в сфере 
спорта, результатом чего стало открытие в Индии хоккейной школы. 
Организации будут углублять сотрудничество.  
Первым проектом станет сотрудничество в области высокоскоростных 
амфибийных аэролодок нового поколения, а также обмен конструкторскими и 
эксплуатационными данными с целью проведения технико-экономического 
анализа для их полноценного применения в различных регионах России и 
странах СНГ. Стороны также совместно проведут научно-технические 
мероприятия по внедрению технологий и продукта в России. В отличие от 
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обычных катеров, аэролодки, оснащенные винтами и двигателями авиационного 
класса, а также передвигающиеся на динамической воздушной подушке, могут 
передвигаться по льду и снегу, обеспечивая возможность интенсивного 
использования зимнего навигационного сообщения в России, а также станут 
незаменимыми во время паводков.  
"На Петербургском международном экономическом форуме мы выступаем и в 
качестве руководителей российского хоккея, и в качестве предпринимателей, - 
сказал после подписания меморандума первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг. - Мы организовали совместное предприятие группы компаний 
"Красная машина" и Champions Group, наше сотрудничество уже очень глубокое. 
Оно идет и в сфере хоккея, и в сфере высоких технологий. Распространение 
аэролодок в России - это прорыв для нашего водного транспорта. Все лодки 
будут продаваться в России под брендом "Красная машина". Таким образом мы 
будет популяризировать хоккей - это интеграция бизнеса в спорт".  
Петербургский международный экономический форум проходит с 5 по 8 июня. 
Тема форума в этом году: "Основа многополярного мира - формирование новых 
точек роста". Запланированы встречи МСП, креативного бизнеса, Молодежный 
день ПМЭФ, а также форумы "Лекарственная безопасность", "Академия ПМЭФ" 
и "ПМЭФ юниор". Организатор - Фонд Росконгресс. ТАСС выступает 
информационным партнером мероприятия.  

https://tass.ru/sport/20999779 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

ФХР и CHAMPIONS Group подписали Меморандум о сотрудничестве 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 5 июня 2024) 
Федерация хоккея России и индийская компания CHAMPIONS Group в рамках 
Петербургского международного экономического форума подписали 
Меморандум о сотрудничестве в сфере научно-технического партнерства в 
целях создания основы для совместных проектов, а также исследований и 
разработок.  
Первым таким проектом станет сотрудничество в области высокоскоростных 
амфибийных аэролодок нового поколения, а также обмен конструкторскими и 
эксплуатационными данными с целью проведения технико-экономического 
анализа для их полноценного применения в различных регионах России и 
странах СНГ. Стороны также совместно проведут научно-технические 
мероприятия по внедрению технологий и продукта в России.  
В отличие от обычных катеров, аэролодки, оснащенные винтами и двигателями 
авиационного класса, а также передвигающиеся на динамической воздушной 
подушке могут передвигаться по льду и снегу, обеспечивая возможность 
интенсивного использования зимнего навигационного сообщения в России, а 
также станут незаменимыми во время паводков.  
15 декабря 2023 года ФХР и CHAMPIONS Group подписали Меморандум о 
сотрудничестве в сфере спорта. Организации будут углублять сотрудничество.  
Роман Ротенберг, первый вице-президент ФХР:  
- На Петербургском международном экономическом форуме мы выступаем и в 
качестве руководителей российского хоккея, и в качестве предпринимателей. Мы 
организовали совместное предприятие группы компаний "Красная машина" и 

https://tass.ru/sport/20999779
https://www.sports.ru/hockey/1116120292-fxr-i-indijskaya-kompaniya-podpisala-memorandum-o-sotrudnichestve-v-sf.html
https://allhockey.ru/news/show/519854-Roman_Rotenberg_vyskazalsya_o_memorandume_mezhdu_FHR_i_indijskoj_kompaniej
https://www.championat.com/hockey/news-5579228-roman-rotenberg-vyskazalsya-o-memorandume-mezhdu-fhr-i-indijskoj-kompaniej.html


 

 

CHAMPIONS Group, наше сотрудничество уже очень глубокое. Оно идет и в 
сфере хоккея, и в сфере высоких технологий. Распространение аэролодок в 
России - это прорыв для нашего водного транспорта. Все лодки будут 
продаваться в России под брендом "Красная машина". Таким образом мы будет 
популяризировать хоккей. Это интеграция бизнеса в спорт.  
Сукрит Шаран, советник председателя правления CHAMPIONS Group:  
- Я рад тому, как развивается наше сотрудничество с ФХР. В конце прошлого 
года начали обсуждать совместную работу - а уже сейчас запускаем конкретные 
проекты, инвестируем в них. И это только начало. Есть много интересных 
технологий и инноваций, которыми Индия готова поделиться с Россией. И мы 
счастливы, что брэнд "Красная Машина", брэнд победителей - теперь наш 
партнер. Хотим расширять совместное производство, а также инвестировать в 
развитие спорта, особенно хоккея. Хоккей на траве уже является национальным 
видом спорта в Индии, теперь время обратить внимание на хоккей на льду. И тут 
нам потребуется весь опыт, вся мудрость русских специалистов и ученых. А 
блестящие компетенции и лидерские качества Романа Ротенберга - гарантия 
того, что все совместные проекты будут успешно развиваться.  
Компания CHAMPIONS занимается проектированием, разработкой, 
производством и выпуском динамических амфибийных аэролодок на воздушной 
подушке (с пропеллерами и двигателями авиационного класса) для спорта, 
транспорта, нефтегазовой отрасли, туризма, экологического мониторинга, 
ликвидации последствий стихийных бедствий и экскурсионного применения.  

https://fhr.ru/news/item/107978/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "ФХР в рамках сотрудничества с Индией рассматривает 
предложение о строительстве автомобиля под брендом "Красная 
машина" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 июня 2024) 

Первый вице‑президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг 

рассказал о сотрудничестве с партнерами из Индии. 
ФХР и индийская компания CHAMPIONS Group в рамках Петербургского 
международного экономического форума (ПМЭФ) подписали меморандум о 

сотрудничестве в сфере научно‑технического партнерства в целях создания 

основы для совместных проектов, а также исследований и разработок. Первым 
таким проектом станет сотрудничество в области высокоскоростных 
амфибийных аэролодок нового поколения. Все лодки будут продаваться в 
России под брендом "Красная машина". 
 - В прошлом декабре с нашими партнерами из Индии объявили о 
сотрудничестве, мы развиваем хоккее и в России, и в Индии. Создание 
аэролодки влияет на это сотрудничество для развития нашей индустрии. Как 
увязывается с хоккеем? С продажи с этих лодок мы будем вкладывать в развитие 
в хоккея. Будем строить инфраструктуру в наших странах. Только благодаря 
таким проектам мы можем развивать хоккей. 
Без компании "Газпром" вообще не было возможности развития хоккея в России. 
Но чтобы не грузить наши крупные компании затратами на спорт, мы должны 
развивать коммерческие проекты. Такие, как этот. 

Нам надо построить много‑много катков и в России, и в Индии. Проект аэролодки 

только первый. Впереди много подобных. Например, у нас есть предложения о 
строительстве машины под нашим брендом. Сейчас мы их рассматриваем. 
Выберем тот, который будет максимально коммерчески выгодным, - передает 
слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://fhr.ru/news/item/107978/


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2066044_Rotenberg_FKhR_v_ramkah_so
trudnichestva_s_Indijej_rassmatrivajet_predlozhenije_o_stroitelstve_avtomobila_pod
_brendom_Krasnaja_mashina 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг рассказал, когда может состояться матч сборных России 
и Индии по хоккею (ТАСС, Москва, 5 июня 2024) 
Матч между сборными России и Индии по хоккею может состояться через год 
или два. Об этом ТАСС на Петербургском международном экономическом 
форуме рассказал первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) 
Роман Ротенберг.  
В среду ФХР на форуме подписала меморандум о сотрудничестве в сфере 
научно-технического партнерства с индийской компанией Champions Group. 15 
декабря 2023 года стороны подписали меморандум о сотрудничестве в сфере 
спорта, результатом чего станет открытие в Индии хоккейной школы.  
"Официальный матч взрослых команд Индии и России при оптимистичном 
раскладе может состояться через год-два. Может быть, проведем игру здесь, в 
России. Возможно, полетим в горы, в Гималаи. Южная Африка также 
заинтересована в этом (проведении матча с россиянами - прим. ТАСС)", - сказал 
Ротенберг.  
Петербургский международный экономический форум проходит с 5 по 8 июня. 
Тема форума в этом году: "Основа многополярного мира - формирование новых 
точек роста". Запланированы встречи МСП, креативного бизнеса, Молодежный 
день ПМЭФ, а также форумы "Лекарственная безопасность", "Академия ПМЭФ" 
и "ПМЭФ юниор". Организатор - Фонд Росконгресс. ТАСС выступает 
информационным партнером мероприятия.  

https://tass.ru/sport/21000367 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Мы - оптимисты. Готовимся бороться за победу сразу, 
как вернемся на международные соревнования" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 5 июня 2024) 
Руководитель штаба сборных команд России по хоккею Роман Ротенберг на 
полях Петербургского международного экономического форума (ПМЭФ) 
рассказал, какая задача будет стоять перед национальной командой после 
возвращения на международную арену. 
С 2022 года российская сборная отстранена от участия в соревнованиях по 

эгидой Международной федерации хоккея (IIHF) из‑за ситуации на Украине. 

 - Если поедем на Олимпиаду, какая будет задача?  
 - А как мы выступили в 2018 году? Первое место. У нас всегда задача - первое 
место. Знаете, есть пессимисты, есть оптимисты. Так вот мы - оптимисты. И 
готовимся бороться за победу сразу, как вернемся на международные 
соревнования. 
 - Как вам высказывание президента Чехии по итогам ЧМ?  
 - А смысл его высказывания обсуждать? Чистая политическая история. Ему 
сказали из Госдепартамента так сказать, он и сказал. Они же все не 
самостоятельные, все выполняют директиву США. 
 - Сложно ли развивать хоккей в период санкций?  
 - Это время возможностей. Трудности - это вызов. Люди, которые не боятся 
сложностей, принимают этот вызов и ищут решение. Решение уже найдено. В 
том числе за счет сотрудничества с Индией. Там играют хоккей на траве, это 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2066044_Rotenberg_FKhR_v_ramkah_sotrudnichestva_s_Indijej_rassmatrivajet_predlozhenije_o_stroitelstve_avtomobila_pod_brendom_Krasnaja_mashina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2066044_Rotenberg_FKhR_v_ramkah_sotrudnichestva_s_Indijej_rassmatrivajet_predlozhenije_o_stroitelstve_avtomobila_pod_brendom_Krasnaja_mashina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2066044_Rotenberg_FKhR_v_ramkah_sotrudnichestva_s_Indijej_rassmatrivajet_predlozhenije_o_stroitelstve_avtomobila_pod_brendom_Krasnaja_mashina
https://tass.ru/sport/21000367


 

 

очень популярный вид спорта. С точки зрения бизнеса это многомиллиардная 
индустрия. В том же крикете 10 миллиардов долларов! Мы ищем в будущем 
конкуренцию именно с крикетом. 
Если у нас будет лига как лига в крикете с бюджетом в 10 миллиардов - все 
поедут. Любой хоккеист из Канады. Это бизнес, ничего личного, - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2066043_Roman_Rotenberg_My__optimi
sty_Gotovimsa_borotsa_za_pobedu_srazu_kak_vernemsa_na_mezhdunarodnyje_s
orevnovanija 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг заявил о готовности "хоть завтра" сыграть с ЮАР в хоккей (Р-
Спорт, Москва, 5 июня 2024) 
Россия открыта к сотрудничеству с ЮАР в развитии хоккея, в Южной Африке 
можно проводить игры хоть завтра, заявил РИА Новости в рамках 
Петербургского международного экономического форума (ПМЭФ) первый вице-
президент Федерации хоккея России (ФХР) и главный тренер петербургского СКА 
Роман Ротенберг.  
Ранее Ротенберг заявлял, что у Федерации хоккея России (ФХР) есть 
возможность помогать в развитии вида спорта в Африке.  
"Мы совместно обсуждаем (развитие хоккея) с нашими партнерами - это страны 
БРИКС. Мы открыты к любому сотрудничеству, вот, например, ЮАР, где есть 
возможности, инфраструктура. В Южной Африке можно проводить игры хоть 
завтра, никаких ограничений нет. Здесь вопрос приоритета, мы хотим делать 
акцент все-таки на развитии детского хоккея. Имиджевые мероприятия мы 
обязательно проведем", - сказал Ротенберг.  

https://rsport.ria.ru/20240605/rotenberg-1950688621.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг рассказал, когда российские хоккеисты могут сыграть в 
Гималаях (Р-Спорт, Москва, 5 июня 2024) 
Официальный матч между российскими и индийскими хоккеистами для обмена 
опытом может пройти в Гималаях через год или два, заявил РИА Новости первый 
вице-президент Федерации хоккея России (ФХР), главный тренер петербургского 
СКА Роман Ротенберг на Петербургском международном экономическом 
форуме.  
"Мы планируем какие-то интересные события, но для этого нужны финансы и 
возможности инвестировать. Мы здесь не ходим, не просим государственные 
компании, а сами открываем проекты. Как только мы будем иметь возможность, 
проведем официальный матч в Индии, возьмем срок год - это оптимистичный 
подход. Но в течение двух лет точно проведем. Может быть, привезем коллег в 
Россию, чтобы они ознакомились с нашим подходом, либо полетим в Гималаи и 
там проведем игру. В горах есть все для того, чтобы провести матч. До этого мы 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2066043_Roman_Rotenberg_My__optimisty_Gotovimsa_borotsa_za_pobedu_srazu_kak_vernemsa_na_mezhdunarodnyje_sorevnovanija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2066043_Roman_Rotenberg_My__optimisty_Gotovimsa_borotsa_za_pobedu_srazu_kak_vernemsa_na_mezhdunarodnyje_sorevnovanija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2066043_Roman_Rotenberg_My__optimisty_Gotovimsa_borotsa_za_pobedu_srazu_kak_vernemsa_na_mezhdunarodnyje_sorevnovanija
https://www.sports.ru/fieldhockey/1116120142-rotenberg-o-sotrudnichestve-s-indiej-tam-igrayut-xokkej-na-trave-eto-m.html
https://allhockey.ru/news/show/519856-R_Rotenberg_otvetil_na_slova_prezidenta_Chehii_pro_otsutstvie_sbornoj_RF_na_ChM
https://www.championat.com/hockey/news-5579306-rotenberg-sbornye-kanady-i-ssha-po-hokkeyu-uzhe-degradiruyut-v-otsutstvie-rossiyan.html
https://rsport.ria.ru/20240605/rotenberg-1950688621.html
https://allhockey.ru/news/show/519865-Roman_Rotenberg_zayavil_o_gotovnosti_hot_zavtra_sygrat_s_YuAR_v_hokkej
https://www.sports.ru/hockey/1116120540-roman-rotenberg.html


 

 

открываем детские школы, строим катки. Уже открыта детская школа. Мы 
начинаем с самого важного - это дети", - сказал Ротенберг.  
В апреле Ротенберг сообщал об открытии хоккейной школы в Индии в рамках 
партнерского соглашения.  
В июле 2023 года Ротенберг сообщил, что ФХР намерена развивать 
сотрудничество со странами БРИКС и планирует организовать хоккейный матч 
против команды Индии. Президент ФХР Владислав Третьяк сообщил РИА 
Новости о готовности организации делиться методиками и ресурсами для 
развития хоккея в государствах БРИКС.  

https://rsport.ria.ru/20240605/rotenberg-1950680987.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: сборные Канады и США по хоккею деградируют в 
отсутствие россиян (ТАСС, Москва, 5 июня 2024) 
Сборные Канады, США и Финляндии по хоккею деградируют в отсутствие 
российской команды на международных турнирах. Такое мнение ТАСС в 
кулуарах Петербургского международного экономического форума (ПМЭФ) 
высказал первый вице-президент Федерации хоккея России Роман Ротенберг.  
В феврале 2022 года Международная федерация хоккея отстранила сборные 
России и Белоруссии от участия в соревнованиях под эгидой организации из-за 
ситуации на Украине. Российские хоккеисты пропустили три чемпионата мира 
подряд.  
"Страдают конкуренты от отсутствия России, они в первую очередь страдают. 
Канада, США, финны уже деградируют в хоккее, посмотрите на их результаты. 
Как кончится СВО, нас вернут на международную арену сразу. И мы будем 
сильнее, а соперники - слабее", - сказал Ротенберг.  
На чемпионате мира 2024 года победу одержала сборная Чехии, которая в 
финале обыграла команду Швейцарии (2:0). Бронзовыми призерами стали 
шведы, победившие в матче за третье место канадцев (4:2). Сборная Канады 
впервые с 2018 года осталась без медалей чемпионата мира.  
Петербургский международный экономический форум проходит с 5 по 8 июня. 
Тема форума в этом году: "Основа многополярного мира - формирование новых 
точек роста". Запланированы встречи МСП, креативного бизнеса, Молодежный 
день ПМЭФ, а также форумы "Лекарственная безопасность", "Академия ПМЭФ" 
и "ПМЭФ юниор". Организатор - Фонд Росконгресс. ТАСС выступает 
информационным партнером мероприятия.  

https://tass.ru/sport/21000213 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

"Матч ТВ" всегда помогает хоккею и сборной России. Большое спасибо 
холдингу за поддержку!" - Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 июня 
2024) 

https://rsport.ria.ru/20240605/rotenberg-1950680987.html
https://allhockey.ru/news/show/519871-Roman_Rotenberg_nazval_sroki_provedeniya_matcha_rossijskih_hokkeistov_v_Gimalayah
https://www.sports.ru/hockey/1116120665-rotenberg-o-vozmozhnyx-sopernikax-rossii.html
https://tass.ru/sport/21000213
https://allhockey.ru/news/show/519859-R_Rotenberg_sbornye_Kanady_i_SShA_po_hokkeju_uzhe_degradirujut_v_otsutstvie_RF
https://www.sports.ru/hockey/1116120316-roman-rotenberg-kanada-ssha-finny-degradiruyut-v-xokkee-ot-otsutstviya.html
https://sport24.ru/hockey/news-653697-rotenberg-konkurenty-stradayut-ot-otsutstviya-rossii-kanada-i-ssha-uzhe-degradiruyut-v-khokkeye


 

 

Первый вице‑президент Федерации хоккея России (ФХР), главный тренер 

сборной "Россия 25" и СКА Роман Ротенберг поблагодарил телеканал "Матч ТВ" 
за поддержку в развитии российского хоккея. 
В среду телеканал "Матч ТВ" получил премию "Чемпион" в рамках 
Петербургского международного экономического форума (ПМЭФ) за глобальное 
продвижение спорта. "Матч ТВ" был награжден в номинации "Спортивное ДНК" 
за глобальное продвижение спорта. Статуэтку заместителю генерального 
продюсера телеканала Василию Конову вручил Роман Ротенберг. 
 - Насыщенный день в рамках нашей работы на МПЭФ завершился участием в 

спортивно‑деловой премии "Чемпион". Для меня было большой честью вручить 

приз в номинации "Спортивное ДНК" заместителю генерального продюсера 
"Матч ТВ" Василию Конову. Я давно знаком с Василием, знаю, как он отдается 
работе. "Матч ТВ" всегда помогает хоккею, сборной, поддерживает наши 
проекты. Большое спасибо холдингу за поддержку! 
Без показа на федеральном ТВ развивать хоккей было бы невозможно. 
Несмотря на международную ситуацию, мы играем в хоккей на всех уровнях. И 

"Матч ТВ" помогает нам побеждать! - написал Ротенберг в Telegram‑канале. 

https://matchtv.ru/SPIEF/matchtvnews_NI2066246_Match_TV_vsegda_pomogajet_k
hokkeju_i_sbornoj_Rossii_Bolshoje_spasibo_kholdingu_za_podderzhku__Rotenberg 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 6 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов высказался о перспективах дальнейшей карьеры хоккеиста 
Радулова (ТАСС, Москва, 5 июня 2024) 
Двукратный чемпион мира Александр Радулов должен сохранять интерес к 
хоккею, чтобы продолжать выступать на высоком уровне. Такое мнение ТАСС на 
Петербургском международном экономическом форуме (ПМЭФ) высказал 
двукратный олимпийский чемпион и трехкратный обладатель Кубка Стэнли 
Вячеслав Фетисов.  
"Ак Барс", за который Радулов играл последние два года, во вторник объявил об 
уходе хоккеиста. В составе казанской команды Радулов, которому в июле 
исполнится 38 лет, в 2023 году играл в финале Кубка Гагарина.  
"Все зависит от Радулова, хочет он играть или нет, нужно ли ему это или не 
нужно. Я играл до 40 лет, мне было интересно, я любил эту игру и люблю. Любить 
хоккей и играть в таком возрасте очень возможно", - сказал Фетисов.  
"Решения должны приниматься, когда есть какая-то цель и стремление к чему-
то, и это немаловажный фактор. Какое бы он решение по карьере ни принял, я 
его буду уважать в любом случае", - добавил он.  
В Национальной хоккейной лиге Радулов выступал за "Нэшвилл" (2006-2008), 
"Монреаль" (2016-2017) и "Даллас" (2017-2022), с которым в 2020 году дошел до 
финала Кубка Стэнли.  
Петербургский международный экономический форум проходит с 5 по 8 июня. 
Тема форума в этом году: "Основа многополярного мира - формирование новых 
точек роста". Запланированы встречи МСП, креативного бизнеса, Молодежный 
день ПМЭФ, а также форумы "Лекарственная безопасность", "Академия ПМЭФ" 
и "ПМЭФ юниор". Организатор - Фонд Росконгресс. ТАСС выступает 
информационным партнером мероприятия.  

https://matchtv.ru/SPIEF/matchtvnews_NI2066246_Match_TV_vsegda_pomogajet_khokkeju_i_sbornoj_Rossii_Bolshoje_spasibo_kholdingu_za_podderzhku__Rotenberg
https://matchtv.ru/SPIEF/matchtvnews_NI2066246_Match_TV_vsegda_pomogajet_khokkeju_i_sbornoj_Rossii_Bolshoje_spasibo_kholdingu_za_podderzhku__Rotenberg
https://www.sports.ru/hockey/1116121529-roman-rotenberg-match-tv-pomogaet-nam-pobezhdat-bez-pokaza-na-federaln.html


 

 

https://tass.ru/sport/20998061 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Фетисов считает, что ситуация с рейтингом IIHF не заслуживает широкого 
обсуждения (ТАСС, Москва, 5 июня 2024) 
Ситуация с рейтингом Международной федерации хоккея (IIHF) не заслуживает 
большого обсуждения, так как он мало на что влияет. Такое мнение ТАСС на 
полях Петербургского международного экономического форума (ПМЭФ) 
высказал двукратный олимпийский чемпион и трехкратный обладатель Кубка 
Стэнли Вячеслав Фетисов.  
"По большому счету, эти рейтинги ни на что не влияют. Не понимаю, зачем 
вообще это обсуждается, - сказал Фетисов. - В свое время не было никаких 
рейтингов, думаю, в Национальной хоккейной лиге их тоже нет. Что они опять 
придумали, это их проблемы".  
Бывший вице-президент IIHF Калерво Куммола выразил недовольство тем, что 
Россия стала в рейтинге второй, опередив Финляндию. "Это бессмысленная 
история, трата времени на все это. Пускай возмущаются дальше", - отметил 
Фетисов.  
27 мая IIHF опубликовала обновленную версию рейтинга сборных, в котором 
команда России поднялась с третьей на вторую строчку. После этого член совета 
IIHF финн Хейкки Хиетанен сообщил телекомпании Yle, что совет обсуждает 
возможность изменения правил рейтинга. Президент IIHF Люк Тардиф сообщил 
ТАСС, что координационный комитет IIHF внесет предложения по изменению 
правил начисления очков, совет примет решение до августа.  
Петербургский международный экономический форум проходит с 5 по 8 июня. 
Тема форума в этом году: "Основа многополярного мира - формирование новых 
точек роста". Запланированы встречи МСП, креативного бизнеса, Молодежный 
день ПМЭФ, а также форумы "Лекарственная безопасность", "Академия ПМЭФ" 
и "ПМЭФ юниор". Организатор - Фонд Росконгресс. ТАСС выступает 
информационным партнером мероприятия.  

https://tass.ru/sport/20997499 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Назаров: про чемпионство Чехии на ЧМ давно забыли, идет полная 
деградация ведущих сборных (Чемпионат.com, Москва, 5 июня 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил чемпионство сборной Чехии на 
прошедшем чемпионате мира и заявил, что без сборной России уровень 
мировых первенств сильно упал. 

https://tass.ru/sport/20998061
https://allhockey.ru/news/show/519842-Fetisov_ocenil_perspektivy_Aleksandra_Radulova
https://www.sports.ru/hockey/1116119698-fetisov-o-budushhem-radulova-ya-igral-do-40-let-mne-bylo-interesno-lyu.html
https://tass.ru/sport/20997499
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-otmetil-chto-situaciya-s-reytingom-iihf-ne-zasluzhivaet-shirokogo-obsuzhdeniya-2218946/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/fetisov-rejting-iihf-ni-na-chto-ne-vliyaet-zachem-voobshhe-eto-obsuzhdat
https://www.sports.ru/hockey/1116119853-fetisov-o-2-m-meste-rossii-v-rejtinge-iixf-puskaj-vozmushhayutsya-dals.html
https://allhockey.ru/news/show/519839-Fetisov_vyskazalsya_o_skandale_s_rejtingom_IIHF_iz_za_sbornoj_Rossii
https://www.championat.com/hockey/news-5579024-eto-bessmyslennaya-istoriya-fetisov-o-skandale-s-rejtingom-iihf-iz-za-sbornoj-rossii.html


 

 

"Кроме чешского президента, про чемпионство сборной Чехии на чемпионате 
мира все давно забыли. Идет полная деградация ведущих сборных, так как без 
национальной команды России уровень турнира сильно упал. 
Знаете, один мой знакомый в Истринском районе Подмосковья выращивает 
яблоки. Делает это с любовью, чисто для себя и друзей. У него неплохо 
получается, хотя он не великий агроном. Так что если сильно захотеть, то даже 
в Подмосковье можно снимать хороший урожай. Также и в хоккее: если думать 
головой и допускать до участия в ведущих турнирах все главные хоккейные 
сборные, включая Россию, то уровень соревнования сразу вырастет. Недавно 
мы видели всю силу и мощь нашей команды в играх со сборными Беларуси и 
Казахстана. Но ИИХФ, по всей видимости, хороший хоккейный "урожай" нынче 
не нужен, организация полностью ударилась в политику", - сказал Назаров в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5579388-nazarov-pro-chempionstvo-
chehii-na-chm-davno-zabyli-idyot-polnaya-degradaciya-veduschih-sbornyh.html 

Похожие сообщения (3): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 5 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Звезды НХЛ - такие же люди. Я не маленький мальчик". Гребенкин - о 
чемпионстве, дерзкой шутке и Америке (Sport24.ru, Москва, 5 июня 2024) 
Интервью 21-летней звезды из России.  
Никита Гребенкин в сезоне 2022/23 стал лучшим новичком КХЛ, ярко сыграв за 
"Амур". На следующий год он вернулся в родной "Металлург" и проявил себя еще 
круче. В 67 матчах регулярного чемпионата набрал 41 (19+22) очко, став вторым 
бомбардиром команды. В плей-офф играл с серьезной травмой, но все равно в 
23 встречах у него получилось отметиться 6 (3+3) очками. Самое же главное, что 
он стал обладателем Кубка Гагарина. По окончании сезона подписал контракт-
новичка с "Торонто", однако сыграть в плей-офф против "Бостона" не смог - не 
позволило повреждение.  
31 мая в Магнитогорске прошло чествование хоккейной команды. 21-летний 
форвард заводил толпу, не отказывал никому в фото и автографе и покорял всех 
своей беззубой улыбкой, которая не сходила с его лица. На церемонии именно 
Никита громче всех кричал со сцены, а потом не мог покинуть зал - фанаты 
просто не отпускали своего кумира, требуя все новое и новое фото.  
На интервью Гребенкин буквально вырвался от толпы. Разговор состоялся 
поздно вечером после всех официальных церемоний, и Никита выглядел очень 
уставшим. Празднование забирает ничуть не меньше сил и эмоций, чем сама 
игра.  
 - Могли ли вы еще год назад представить, что вас не будет отпускать толпа, и 
вы будете давать сотни автографов?  
 - Да, мог себе представить.  
 - Всегда настолько верили в себя, что будете звездой?  
 - Я не думал, что буду звездой, но думал, что могу стать популярным и что у 
меня на это есть силы. У меня нет проблемы с неуверенностью в себе.  
 - Это не перерастает в самоуверенность, которая может мешать?  

https://www.championat.com/hockey/news-5579388-nazarov-pro-chempionstvo-chehii-na-chm-davno-zabyli-idyot-polnaya-degradaciya-veduschih-sbornyh.html
https://www.championat.com/hockey/news-5579388-nazarov-pro-chempionstvo-chehii-na-chm-davno-zabyli-idyot-polnaya-degradaciya-veduschih-sbornyh.html
https://belarushockey.com/cm2012/news_cm12/2024/06/05/andrej-nazarov-my-videli-vsju-silu-i-mosch-nashej-komandy-v-igrah-so-sbornymi-belarusi-i-kazahstana/
https://www.sports.ru/kazakhstan/1116120926-andrej-nazarov-idet-polnaya-degradacziya-vedushhix-sbornyx-bez-rossii-.html
https://allhockey.ru/news/show/519864-Nazarov_pro_chempionstvo_Chehii_na_ChM_davno_zabyli


 

 

 - Иногда это перерастает в самоуверенность и мешает, но я вовремя понимаю, 
что это надо убирать. Есть люди, которые мне подсказывают, говорят, что в 
некоторых моментах я перебарщиваю. Хорошо, что рядом у меня есть такие 
люди.  
 - Кто это?  
 - Не могу сказать. Кто знает, тот поймет.  
 - Вы немного напоминаете Никиту Задорова.  
 - Может быть, немножко есть общего.  
 - Как вас празднования кубка: и сразу после финала, и сейчас?  
 - Все классно, все для болельщиков. Мы радуемся, фанаты радуются. Хорошо, 
что у нас хоккейный город и такая большая хоккейная семья.  
 - Разошлось видео, как вы после чемпионство утром ездили в машине с 
открытым люком и кубком. Жили на автопилоте?  
 - Да, дни после чемпионства жил на автопилоте. Мы были с Егором Яковлевым, 
он сказал: "Давай исполним красиво для города". Я такой: "Да вообще без 
проблем". Вот и сделали. Не думаю, что это какой-то нонсенс или что-то 
суперинтересное. Но почему бы и нет? Мы праздновали, было ведь что 
праздновать.  
 - Когда будет ваш день с кубком, и как вы будете его проводить?  
 - У меня не будет дня с кубком, просто отправлю его в свой родной город Серов, 
чтобы маленькие ребятишки порадовались. Хочу, чтобы они посмотрели, что 
можно чего-то достигать, родившись в маленьком городе.  
 - Почему вы не поедете?  
 - У меня нет времени. Скоро улечу в Канаду.  
 - Как вас встретили в "Торонто"?  
 - Вообще классно встретили, хорошая организация, очень сильная. Мне все 
понравилось. Надеюсь, дальше будет только лучше.  
 - Ваши шутки "Где там этот Бостон" навели много шума. Что сказали в Канаде?  
 - Вообще ничего. Никто на это не обратил внимания, все понимали, что в этих 
сториз не было ничего негативного. Просто молодой парень после кубка летел 
навеселе, все здорово.  
 - Не думаете, что в следующем сезоне вам от игроков "Бостона" может знатно 
прилететь?  
 - Не думаю, что кто-то из игроков "Бостона" знает про эту историю. Когда мне 
дадут шанс сыграть против "Бостона", они будут меня еще больше не любить, 
чем за эту историю.  
 - В России над вами подтрунивали за эту фразу?  
 - Ничего такого не было. Все меня знают, как человека, который любит пошутить, 
знают, что это мой стиль.  
 - В "Торонто" русские ребята вас тепло приняли?  
 - Да, Самсонов и Любушкин хорошо встретили. Мы ходили на ужин, даже 
несколько раз ходили. Мне рассказали про быт, подсказали нюансы, которые в 
будущем будут мне важны.  
 - Вас поразил уровень профессионализма в "Торонто"? Самсонов мне 
рассказывал, что в клубе даже личный парикмахер есть, про психологов молчу.  
 - Про парикмахера я не знаю, а психологи - это вообще нормальная практика в 
клубах НХЛ. Наша лига рано или поздно тоже придет к этому.  
 - Как вам Торонто?  
 - Понравился. Ходил по несколько часов в день гулял, потом спал, шел на ужин. 
В общем, ничего интересного.  
 - Был ли шанс, что вы сыграете?  



 

 

 - Да, был шанс, но у меня была травма, да и "Торонто" вылетел в первом раунде. 
Теоретически все было возможно, но не сложилось.  
 - Что за травма?  
 - Не хочу распространяться. К счастью, обошлось без операции, но достаточно 
серьезная травма, которую надо долечить до конца, чтобы потом она не 
усугубилась.  
 - В финале играли на обезболивающих?  
 - Да. Рад, что врачи "Торонто" уверены, что все будет хорошо без операции.  
 - Вы будете готовиться к сезону именно в Торонто с клубными тренерами?  
 - Да, лечу в Канаду через неделю. Сразу начинаю тренироваться, но пока безо 
льда, мне еще месяц нельзя кататься. Буду ходить в зал и заниматься 
восстановлением после травмы.  
 - Познакомились со звездами "Мэйпл Лифс": Мэттьюсом, Марнером, Таваресом, 
Нюландером? Какие они?  
 - Я познакомился только с Нюландером, не скажу, что у меня какое-то 
впечатление. Я сам не маленький мальчик. Понимаю, что они такие же люди, 
такие же спортсмены, нет у них ничего такого. Да, они звезды, но я не буду на 
них смотреть, как на звезд.  
 - У "Торонто" никак не идут дела в плей-офф, да и кубка не было с 60-х годов 
прошлого века. Не напрягает, что едете в команду неудачников?  
 - Это большой стимул, чтобы работать и приводить команду к большим победам. 
Немало важный фактор, когда есть стимул и еще один стимул. Это очень важно. 
Без мотивации никуда.  

https://sport24.ru/hockey/article-653625-zvezdy-nkhl-takiyezhe-lyudi-ya-ne-malenkiy-
malchik-grebenkin-o-chempionstve-derzkoy-shutke-i-amerike 

Похожие сообщения (11): 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

EliteProspects: нижнекамец Артамонов будет выбран под 25-м номером на 
драфте НХЛ, Демидов - 2-м (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 5 июня 2024) 
Статистический портал EliteProspects представил потенциальный драфт НХЛ 
2024 года.  
Первое место в нем занял форвард Макклин Селебрини из Бостонского 
университета. Лучшим из россиян стал форвард из системы СКА Иван Демидов. 
Также, по версии портала, в первом раунде будут выбраны еще три россиянина: 
защитник "Торпедо" Антон Силаев, нападающий московского "Динамо" Игорь 
Чернышов и форвард "Торпедо" Никита Артамонов.  
Напомним, что Артамонов начинал хоккейную карьеру в команде из Камских 
Полян, а после перешел в школу "Нефтехимик". В возрасте 16 лет форвард был 
обменян в "Торпедо" на вратаря Андрея Тихомирова.  
Выбор россиян на драфте НХЛ 2024 года, по версии EliteProspects: 
2. Иван Демидов, нападающий, "СКА-1946" 
12. Антон Силаев, защитник, "Торпедо" 
19. Игорь Чернышов, нападающий, "Динамо" (Москва) 
25. Никита Артамонов, нападающий, "Торпедо" 
63. Егор Сурин, нападающий, "Локомотив" 
86. Илья Набоков, вратарь, "Металлург" 
89. Федор Аврамов, нападающий, "Капитан" 

https://sport24.ru/hockey/article-653625-zvezdy-nkhl-takiyezhe-lyudi-ya-ne-malenkiy-malchik-grebenkin-o-chempionstve-derzkoy-shutke-i-amerike
https://sport24.ru/hockey/article-653625-zvezdy-nkhl-takiyezhe-lyudi-ya-ne-malenkiy-malchik-grebenkin-o-chempionstve-derzkoy-shutke-i-amerike
https://www.sports.ru/hockey/1116120805-grebenkin-o-zavoevanii-kubka-gagarina-zhil-na-avtopilote-pervye-dni-po.html
https://allhockey.ru/news/show/519846-Grebenkin_inogda_uverennost_pererastaet_v_samouverennost_i_meshaet


 

 

91. Матвей Гридин, нападающий, "Маскегон"  
98. Михаил Егоров, вратарь, "Омаха"  
105. Артем Щучинов, защитник, "Трактор" 
124. Тимур Кол, защитник, СКА  

https://sport.business-gazeta.ru/article/295109 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "Не удивлюсь, если в финале НХЛ увидим 
результативность финала КХЛ" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 июня 2024) 
О профессиональных деталях финальной серии плей-офф НХЛ "Флорида" - 
"Эдмонтон" - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, участник 
Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
"ФЛОРИДА" - ФАВОРИТ, НО У "ЭДМОНТОНА" СВОИ КОЗЫРИ  
- Согласны с букмекерами, которые называют фаворитом финала именно 
"Флориду"?  
- Математика не все определяет в хоккее. Да, "Флорида" по итогам чемпионата 
поднялась на четыре места выше соперника ("Пантеры" - пятые, "Эдмонтон" - 
девятый. - Прим. ред. ), плюс год назад играла в финале и имеет больше опыта.  
Но фактор психологии может сработать как раз на "Эдмонтон". Эта команда в 
последних раундах плей-офф уже прошла фаворитов - "Даллас" и "Ванкувер", у 
которых был более высокий "посев". Тут "Нефтяники" идут по накатанной.  
Также Канада впервые за много лет пробилась в финал Кубка Стэнли, и в 
эмоциональном плане это тоже может стать плюсом, дать "Эдмонтону" энергию 
страны.  
- Тогда кто ваш личный фаворит?  
- У "Флориды" более ровный состав, три, а может, и четыре звена способны 
давать результат. Также у этой команды более опытный вратарь - Бобровский - 
и одна из лучших оборонительных линий в Лиге - в "регулярке" меньше пропустил 
только "Виннипег". Наконец "Флорида" имеет преимущество в силовой борьбе.  
Если сложить все эти факторы, то "Флорида" все-таки небольшой фаворит. Но 
свои козыри есть и у "Эдмонтона".  
БОБРОВСКИЙ ИГРАЕТ РАЦИОНАЛЬНО, НА МИНИМУМЕ ЭМОЦИЙ  
- Какие?  
- Роль личности в хоккейной истории еще никто не отменял. Форвард Макдэвид 
- главная звезда этого финала. Несколько лет его сравнивали с Гретцки - теперь 
есть шанс оправдать эти сравнения.  
Также меня впечатлило, как "Эдмонтон" дожимал соперников в сериях с 
"Далласом" и "Ванкувером". Команда, скажем так, поляризовалась: звено 
Макдэвида делало результат, остальные звенья - его сохраняли. В нужные 
моменты выстреливала бригада большинства во главе с все тем же Макдэвидом.  
В решающих матчах этого плей-офф "Эдмонтон" уходил от титула самой 
открытой команды Западной конференции, отдавал инициативу сопернику, 
играл строго по счету. Команда была управляемой, чувствовалась тренерская 
рука.  
- Что скажете о российских легионерах финала?  
- Роль вратаря "Флориды" Бобровского трудно переоценить. Видно, что он играет 
на огромном опыте, рационально, с минимумом эмоций. Года два назад оборона 
"Флориды" напоминала проходной двор, но в этом сезоне помощь Бобровскому 
со стороны полевых игроков намного больше.  
Если говорить о форварде "Флориды" Тарасенко, то пик его карьеры, наверное, 
чуть позади - в чемпионском сезоне "Сент-Луиса". Но Тарасенко по-прежнему 
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полезен. Видно, что к нему прислушиваются, причем, наверное, не только на 
льду, но и в раздевалке.  
Лига стала очень быстрой, челночной, но опытные лидеры, если даже чуть 
отстают, все равно по-прежнему играют свою роль.  
МОЖНО ЛИ ЗАКРЫТЬ МАКДЭВИДА? ЭТО ВОПРОС К БАРКОВУ  
- Макдэвида можно закрыть?  
- Этот сложный вопрос - к универсальному форварду "Флориды" Баркову. В этом 
плей-офф он уже оставил позади Кучерова, звезд "Торонто" и "Рейнджерс" во 
главе с Таваресом и Мэттьюзом, Панариным и Зибанеджадом. Наверное, 
впереди у Баркова самый сложный вызов.  
- В финале КХЛ забивали в среднем три гола. Что ждете от финала НХЛ?  
- В НХЛ более атакующий хоккей, чем в КХЛ. Но посмотрите на результаты 
финалистов НХЛ в последних раундах - они забивали по два-три гола, а средняя 
результативность была не намного выше, чем в финале КХЛ.  
Допускаю, что в главной серии сезона НХЛ могут проскользнуть один-два 
результативных матча. Но не удивлюсь, если в большинстве игр будет 
кахаэловская результативность. Слишком велика в финале цена гола! И очень 
высок уровень вратарей.  
МНОГОЕ БУДЕТ ЗАВИСЕТЬ ОТ ЛИНИИ СУДЕЙСТВА  
- Каким видите сценарий серии?  
- "Эдмонтон" начнет в гостях и будет более осторожен. "Флорида", наоборот, 
постарается сыграть активно и жестко, с максимальным силовым давлением. 
Здесь интересна линия судейства - Макдэвид и Ко будут искать шанс на 
удаления соперника и реализацию большинства.  
Думаю, бригады меньшинства "Флориды" в эти дни тщательно большинство 
соперника изучают. Это один из ключевых факторов финала.  
- Что скажете о судейской линии?  
- В полуфиналах арбитров вообще не заметил - удалений было мало, при этом 
игра судьями строго контролировалась. На мой взгляд, чем меньше будет 
свистков, тем выше шансы "Флориды". В равных составах и при использовании 
всех четырех пятерок южный клуб - безусловный фаворит.  

http://russia-
hockey.ru/articles/panarin/svetlov_ne_udivlus_final_nhl_rezultativnost_khl_/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Поднимут перстни со льда (Российская газета, Москва, 6 июня 2024) 
Автор: Ильин Владимир 
Голкипер "Флориды" Бобровский и его партнеры мечтают выиграть Кубок Стэнли 
В финальной серии Кубка Стэнли в этом году сразятся "Флорида Пантерз" и 
"Эдмонтон Ойлерз". Первый матч запланирован на 8 июня и пройдет на 
домашней арене "Пантер". 
За Кубок и перстни победителей в составе "Флориды" сразятся сразу три 
хоккеиста из России. Это вратарь Сергей Бобровский, защитник Дмитрий 
Куликов и нападающий Владимир Тарасенко. Ранее из этой троицы Кубок Стэнли 
выигрывал только Тарасенко, который получил чемпионский перстень за успех 
2019 года, когда он играл за клуб "Сент-Луис". 
Однако олимпийский чемпион-2014, а ныне хоккейный эксперт Пи-Кей Суббан 
считает, что российский голкипер "Флориды" Сергей Бобровский обязательно 

http://russia-hockey.ru/articles/panarin/svetlov_ne_udivlus_final_nhl_rezultativnost_khl_/
http://russia-hockey.ru/articles/panarin/svetlov_ne_udivlus_final_nhl_rezultativnost_khl_/
https://www.sports.ru/hockey/1116119452-svetlov-o-kubke-stenli-kanada-vpervye-za-mnogo-let-probilas-v-final-v-.html


 

 

возьмет свою награду и станет самым ценным игроком предстоящей финальной 
серии. 
"Эдмонтон" может выиграть эту серию, но для этого нужно, чтобы Стюарт 
Скиннер (голкипер "Ойлерз") был лучше Сергея Бобровского, а я не верю в это. 
Бобровский был невероятно хорош, и я верю, что он станет лучшим игроком 
этого финала. Для меня самое главное в серии - это дуэль вратарей. Бобровский 
должен стать лучшим игроком "Флориды", и я думаю, что он им станет", - 
цитирует Суббана Sportskeeda. 
Ну а сам Бобровский накануне рассказал журналистам, с какими эмоциями ждет 
старта финала: 
 - Работа еще не завершена. Мы сделали всего один шаг. Перед нами стоит 
важная задача, и мы очень хотим ее решить. Безусловно, любой игрок, который 
приезжает в НХЛ, ставит перед собой цель - стать вместе с командой 
победителем Кубка Стэнли. Это вершина карьеры, и я, разумеется, мечтаю об 
этом. 
В нынешнем розыгрыше плей-офф 35-летний Бобровский провел 17 матчей, в 
которых показал коэффициент надежности 2,20, при этом отражая 90,8% 
процента бросков. 
В свою очередь, Владимир Тарасенко верит, что ему по силам взойти на 
хоккейный Олимп еще раз: 
 - Я пришел в команду, где большинство ребят уже знают вкус финальной серии. 
Думаю, такой опыт нам в этом сезоне очень помогает. Победа - это то, о чем мы 
все мечтаем. Три раунда позади, и остался еще один. Преодолеем! Пока это 
самый лучший подход к делу. 
Тем временем российский вратарь Игорь Шестеркин ушел от ответа на вопрос, 
намерен ли связать себя новым долгосрочным контрактом с клубом НХЛ "Нью-
Йорк Рейнджерс". 
Ранее New York Post сообщила, что Шестеркин может стать самым 
высокооплачиваемым голкипером в НХЛ. 
Текущее четырехлетнее соглашение российского хоккеиста с "Рейнджерс" с 
зарплатой 5,66 млн в год истекает в конце следующего сезона. По информации 
источника, представители россиянина могут запросить оклад в размере 12 
миллионов долларов в год. Такой контракт сделает Шестеркина самым 
высокооплачиваемым хоккеистом своего амплуа в лиге. 
Шестеркин не стал прямо отвечать на вопрос, хочет ли подписать новый 
долгосрочный контракт. 
"Извините, я не говорю по-английски", - приводит слова Шестеркина "Матч ТВ". 
Что до Континентальной хоккейной лиги, то специалистов и болельщиков очень 
интересует судьба форварда Александра Радулова, который на этой неделе 
покинул "Ак Барс" в связи с истечением контракта. 
Хоккейный агент Юрий Николаев, представляющий интересы Радулова, заявил, 
что на данный момент вариант с завершением карьеры игрока не обсуждается. 
"Александр Радулов - опытный мастер и настоящий профессионал. Мы 
занимаемся его трудоустройством, реальные варианты есть. Ни о каком 
завершении карьеры речи не идет", - приводит слова Николаева "Чемпионат". 
Напомним, что Радулов выступал за "Ак Барс" с 2022 года. В межсезонье 
форвард стал неограниченно свободным агентом. В прошедшем сезоне он 
набрал 40 очков (16+24) в 58 матчах регулярного чемпионата КХЛ и 4 очка (1+3) 
в четырех играх плей-офф. 

https://rg.ru/2024/06/05/podnimut-perstni-so-lda.html 

К заголовкам сообщений 
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В "Филадельфии" готовы ждать окончания контракта Мичкова со СКА (Р-
Спорт, Москва, 5 июня 2024) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия Флайерз" готов ждать 
окончания контракта нападающего Матвея Мичкова с петербургским СКА для 
оформления его перехода, сообщил президент американской команды по 
хоккейным операциям Кит Джонс.  
Контракт 19-летнего Мичкова со СКА действует до 2026 года. На драфте НХЛ 
2023 года Мичков был выбран "Филадельфией" в первом раунде под седьмым 
номером. Генеральный директор "Флайерз" Даниэль Бриер заявил в апреле, что 
в клубе были бы рады переходу россиянина до истечения срока контракта со 
СКА.  
"У нас нет никаких новостей (по Мичкову). Мы готовы к тому, что он доиграет свой 
контракт со СКА. Мы бы приняли его сейчас с распростертыми объятиями, но 
пока новой информации у нас нет", - приводит слова Джонса журналист Чарли 
О'Коннор в соцсети Х.  
Мичков в прошедшем сезоне на правах аренды выступал за "Сочи", в составе 
которого провел 47 матчей и набрал 41 очко (19 шайб и 22 передачи). Также он 
сыграл в одном матче за петербургский СКА. Всего на его счету в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 91 матч и 66 результативных действий 
(30+36).  

https://rsport.ria.ru/20240605/michkov-1950781341.html 

Похожие сообщения (7): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 5 июня 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 июня 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Наследник Овечкина разрывает в плей-офф АХЛ. Мирошниченко 
называют волшебником, он третий снайпер лиги (Sport24.ru, Москва, 5 
июня 2024) 
20-летний форвард ведет фарм-клуб "Вашингтона" в финал Кубка Колдера.  
Пока в НХЛ пауза между полуфиналами и финалом в разгаре одни из решающих 
битв во второй американской лиге. В плей-офф АХЛ идут финалы конференций, 
и оба могут завершиться уже на днях. Фарм-клуб "Вашингтона" в одной победе 
от выхода в финал Кубка Колдера - она ведет в серии 3-0. В третьем матче 
решающую роль сыграл российский нападающий Иван Мирошниченко.  
20-летний форвард набрал 3 (1+2) очка и стал первой звездой встречи. Ударным 
для россиянина стал второй период, когда он отдал передачу и забил 
эффектный гол. Его "Херши выиграл у "Кливленда" (фарм-клуб "Коламбуса") со 
счетом 6:2. Следующий матч состоится 6 июня. За океаном в восторге от игры 
Ивана. Его называют Miro Magic, что в переводе с английского "Волшебник 
Миро".  
Мирошниченко идет в плей-офф по графику "очко за игру": у него: 10 (6+4) 
баллов за 10 игр. Это четвертый результат в "Херши" и шестой в АХЛ. А еще он 
третий снайпер в лиге и второй в команде. Солидный результат для дебютанта, 
который год назад не проходил в состав команды КХЛ. Не стоит забывать, что 
несколько лет назад Иван победил серьезное заболевание - в марте 2022 года 
стало известно, что у игрока диагностировали лимфому Ходжкина 
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(онкологическое заболевание, поражающее лимфоциты и разрушающее 
иммунную систему пациента). После успешного лечения в Германии 
нападающий смог вернуться в профессиональный хоккей. Прошлой весной он 
подписал трехлетний контракт новичка с "Кэпиталз".  
В прошедшем сезоне Иван дебютировал в НХЛ. Он сыграл 21 матч за 
"Вашингтон", в которых набрал 6 (2+4) очков, и даже выходил в одной тройке со 
своим кумиром Александром Овечкиным. Большую часть сезона провел в фарм-
клубе. За "Херши" в регулярке у россиянина 47 матчей и 25 (9+16) очков. Команда 
здорово сыграла в гладком чемпионате, заняв первое место. В плей-офф 
Мирошниченко - один из ключевых игроков команды. У него был успешный 
отрезок, когда за три матча он забросил пять шайб. Клуб даже выпустил 
специальные футболки с номером и фамилией россиянина, а также его фразой 
из интервью: "Я так счастлив. Мы идем за кубком. Побеждать! Побеждать! 
Побеждать!". За год Иван здорово прибавил в английском и уже может давать 
комментарии на иностранном языке.  
"Херши" - действующий обладатель Кубка Колдера. Интересно, что в этом 
сезоне состав финала может быть таким же, как и год назад. В другой 
конференции "Коачелла" (фарм-клуб "Сиэтла") ведет со счетом 3-0 у "Милуоки" 
(фарм "Нэшвилла"). Прошлым летом "Херши" в финале выиграли в семи матчах 
как раз у "Коачеллы". И сейчас у фарм-клуба "столичных" есть неплохие шансы 
оформить дубль. Тем более год назад у "Херши" не было в составе наследника 
Овечкина.  

https://sport24.ru/hockey/article-653732-naslednik-ovechkina-razryvayet-v-pley-off-
akhl-miroshnichenko-nazyvayut-volshebnikom-on-tretiy-snayper-ligi 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккеисты Омской академии "Авангард" смогут сделать карьеру в сфере 
нефтепереработки (Российская газета (rg.ru), Москва, 5 июня 2024) 
Омские нефтепереработчики совместно с хоккейной академией "Авангард" 
запустили проект "Спорт +Наука". Предприятие включило спортсменов с 
математическим складом ума в программу подготовки кадров "Школа - ссуз/вуз - 
ОНПЗ". Отбор участников среди школьников 7-10 классов проводится по 
результатам тестирования. 
Проект позволяет спортсменам получать качественное образование, 
ориентированное на инженерную карьеру. 
О новых возможностях заводчане рассказали юным хоккеистам и их родителям. 
В стенах академии ребята не только занимаются хоккеем, но получают среднее 
образование. А со следующего года, благодаря проекту "Спорт + Наука", физику 
и химию будут проходить на базе ОмГТУ, а также в специально оборудованной 
лаборатории. 
Спортсмены примут участие в выездной образовательной сессии в формате 
летнего лагеря предприятия. Самые способные получат приглашение на 
образовательные конкурсы, конференции и олимпиады. Уже сейчас 
сформирована группа хоккеистов, которые с сентября начнут изучение 
углубленного курса химии и физики с преподавателями политеха. 
"Профессиональными спортсменами станут не все наши воспитанники. 
Совместный с крупнейшим нефтеперерабатывающим предприятием проект дает 
ребятам выбор карьерного пути. Кроме того, качественное образование они 
получают без отрыва от тренировочного процесса. Благодаря проекту у ребят 
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появляется больше возможностей", - считает директор хоккейной академии 
"Авангард" Кирилл Алексеев. 
Производственники тоже уверены, что спорт учебе не помеха. 
"Хоккей учит молодых людей коллективно работать на результат, формирует 
выносливость, лидерские качества. Такие люди нужны и в нашей команде. Среди 
спортсменов немало ребят, которые проявляют интерес к нефтепереработке. И 
мы активно вовлекаем их в свою программу подготовки кадрового резерва", - 
отметил генеральный директор Омского НПЗ Олег Белявский. 

https://rg.ru/2024/06/05/reg-sibfo/hokkeisty-omskoj-akademii-avangard-smogut-
sdelat-kareru-v-sfere-neftepererabotki.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты ЦСКА Мингачев и Мамин собрали футбольную команду. В ней 
есть Радулов (Sport24.ru, Москва, 5 июня 2024) 
Хоккеисты ЦСКА Тахир Мингачев и Максим Мамин собрали футбольную команду 
для игры в "Лужниках".  
"С прошлого года мы взяли традицию собираться в "Лужниках" два раза в 
неделю.  
Компанию собирал Максим Мамин, он у нас заводила. Завел чат, прислал 
ребятам приглашения. Играем теперь по понедельникам и четвергам на одном 
из полей Олимпийского комплекса. Макс пригласил и хоккеистов, и своих друзей. 
Среди них в этот раз к нам присоединились Александр Радулов - он играл с нами 
в команде. Ну а против нас - Шиксатдаров.  
Мы в играем в красных футболках, наши соперники - в синих. Получается, - в 
цветах ЦСКА.  
Кто забивал? Я - больше на передачах. Кстати, еще Влад Каменев хочет к нам 
присоединиться со следующей недели, но он пока путешествует. На общем фото 
с нами еще и массажист ЦСКА Юра Тюнин с сыном, а в воротах у нас - Саша 
Кондрашин, 12-летний сын доктора команды ЦСКА Дмитрия Михайловича 
Кондрашина, он занимается в знаменитой школе ФШМ", - цитирует Мингачева 
пресс-служба ЦСКА.  

https://sport24.ru/hockey/news-653662-khokkeisty-tsska-mingachev-i-mamin-sobrali-
futbolnuyu-komandu-v-ney-yest-radulov 

К заголовкам сообщений 

Ничушкин сыграет во втором сезоне хоккейной Медиалиги (ТАСС, Москва, 
5 июня 2024) 
Нападающий клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Колорадо" Валерий 
Ничушкин примет участие во втором сезоне хоккейной Медиалиги. Об этом ТАСС 
на Петербургском международном экономическом форуме (ПМЭФ) рассказал 
президент Медиалиги Николай Осипов.  
"Второй сезон лиги стартует 6 июля и завершится 31 августа, - сказал Осипов. - 
Матчи пройдут в Москве, но мы рассчитываем провести ряд игр в регионах. Из 
игроков НХЛ точно пока известно, что сыграет Валерий Ничушкин".  
15 января стало известно, что россиянин покинул расположение "Колорадо" на 
неопределенный срок для прохождения программы помощи игрокам НХЛ, 
хоккеист объяснил это желанием "решить свои проблемы и предотвратить 
любые негативные последствия раз и навсегда", игрок вернулся в состав 
команды в марте. 14 мая пресс-служба НХЛ сообщила, что Ничушкин переведен 
на третий этап программы помощи игрокам и будет отстранен от матчей на шесть 
месяцев.  
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Первый сезон Медиалиги завершился 20 апреля победой команды Hockey 
Brothers. Вторым финалистом был "Титан", в составе которого играли экс-
хоккеист "Торпедо" Алексей Кручинин, чемпион мира среди молодежных команд 
Никита Двуреченский и полуфиналист Кубка Гагарина 2014 года Никита Филатов.  
Петербургский международный экономический форум проходит с 5 по 8 июня. 
Тема форума в этом году: "Основа многополярного мира - формирование новых 
точек роста". Запланированы встречи МСП, креативного бизнеса, Молодежный 
день ПМЭФ, а также форумы "Лекарственная безопасность", "Академия ПМЭФ" 
и "ПМЭФ юниор". Организатор - Фонд Росконгресс. ТАСС выступает 
информационным партнером мероприятия.  

https://tass.ru/sport/20996909 

К заголовкам сообщений 

Капризов сыграет в Медиалиге (Sport-42.ru, Новокузнецк, 6 июня 2024) 
Воспитанник "Металлурга" Кирилл Капризов сыграет в медийной хоккейной Лиге. 
Как сообщает инсайдер Иван Карпов, нападающий "Миннесоты" сможет 
появиться в Лиге уже во 2-м сезоне.  
Ранее стало известно, что в Хоккейной Медиалиге также сыграет Валерий 
Ничушкин. 
Второй сезон хоккейной Медиалиги стартует 6 июля и завершится 31 августа. 

https://sport-42.ru/news/detail/kaprizov-sygraet-v-medialige/ 

К заголовкам сообщений 

Определились финалисты хоккейного Кубка Росконгресса на ПМЭФ 
(ТАСС, Москва, 5 июня 2024) 
Команды "Политика" и "Правительство Санкт-Петербурга" сыграют в финале 
Лига Ставок - Кубка Росконгресса по хоккею на Петербургском международном 
экономическом форуме (ПМЭФ). Игры прошли в спортивном комплексе 
"Хоккейный город".  
"Политика" победила в полуфинале турнира "Чемпион" со счетом 6:2. В другом 
матче команда правительства Санкт-Петербурга оказалась сильнее "Бизнеса" 
(6:5 после буллитов). Финал и матч за третье место пройдут 6 июня в "Хоккейном 
городе". За команду "Бизнес" сыграли в том числе первый вице-президент 
Федерации хоккея России Роман Ротенберг и председатель правления 
петербургского футбольного клуба "Зенит" Александр Медведев.  
Петербургский международный экономический форум проходит с 5 по 8 июня. 
Тема форума в этом году: "Основа многополярного мира - формирование новых 
точек роста". Запланированы встречи МСП, креативного бизнеса, Молодежный 
день ПМЭФ, а также форумы "Лекарственная безопасность", "Академия ПМЭФ" 
и "ПМЭФ юниор". Организатор - Фонд Росконгресс. ТАСС выступает 
информационным партнером мероприятия.  

https://tass.ru/sport/21004473 

К заголовкам сообщений 

Гол Ковальчука в финале ЧМ-2008 - величайший момент в истории 
сборной России! Итоги проекта Sport24 и "Лиги Ставок" (Sport24.ru, 
Москва, 5 июня 2024) 
Болельщики определили лучших.  
Sport24 подводит итоги совместного с "Лигой Ставок" онлайн-проекта 
"Легендарные моменты" .  
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Как определялся лучший момент в истории  
С 10 мая по 3 июня включительно любой желающий мог поучаствовать во 
всенародном голосовании и внести свою лепту в определение величайшего 
момента в истории российского хоккея.  
На первом этапе участникам голосования предлагалось выбрать лучшие 
моменты из 19 специально отобранных. В суперфинале голосования борьба 
развернулась между топ-10 лучших моментов по итогам первого раунда.  
Каждый участник голосования мог вспомнить эпизоды благодаря наличию видео-
повторов всех легендарных моментов, участвующих в конкурсе.  
Итоги голосования  
В результате голосования был определен величайший момент в истории 
сборной России. И им стал "золотой" гол Ильи Ковальчука в матче с Канадой в 
финале чемпионата мира 2008 года. Этот момент набрал 4721 голос.  
На втором месте оказалась победа России над Канадой в финале ЧМ-2009, 
набравшая 2999 голосов. Третье место с 2984 голосами вырвал "золотой" гол 
Кирилла Капризова в финале Олимпиады 2018.  
В пятерку вошли волевое золото молодежки на МЧМ-2011 и спасительный гол 
Никиты Гусева в финале ОИ-2018.  

https://sport24.ru/hockey/article-653512-legendarnyye-momenty-v-istorii-sbornoy-
rossii-po-khokkeyu-rezultaty-golosovaniya 

К заголовкам сообщений 
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